








svobodnaia
gruzia

5
февраля

 2004 г.

четверг

№ 16

(23012)

читайте   электронную  версию «СГ» - http : // www. svobodnaya- gruzia.com

• НОВОСТИ ДНЯ • НОВОСТИ ДНЯ • НОВОСТИ ДНЯ • НОВОСТИ ДНЯ • НОВОСТИ ДНЯ • НОВОСТИ ДНЯ • НОВОСТИ ДНЯ •• НОВОСТИ ДНЯ • НОВОСТИ ДНЯ • НОВОСТИ ДНЯ • НОВОСТИ ДНЯ • НОВОСТИ ДНЯ • НОВОСТИ ДНЯ • НОВОСТИ ДНЯ •

ТУРИСТЫ И ФЕРМЕРЫ
РАЗВОРОВАЛИ ДВЕ ТРЕТИ
ВЕЛИКОЙ КИТАЙСКОЙ СТЕНЫ

АМЕРИКАНЦЫ ПРОИЗОШЛИ
ОТ... ЯПОНЦЕВ?

ПЕНСИОННЫЙ ВОЗРАСТ…
С ОРИЕНТИРОМ
НА СВЕТЛОЕ БУДУЩЕЕ

КИНКЛАДЗЕ УХОДИТ В «ЛИДС»

ИНТЕРНЕТ-ДАЙДЖЕСТ
44-Й ВЫПУСК

РЕВОЛЮЦИЯ РОЗ
И СТАРЫЙ ВОПРОС

ЕВРОСОЮЗ ЖДЕТ ОТ
ГРУЗИИ ВАЖНЫХ СИГНАЛОВ

ПРЕЗЕНТАЦИЯ
ПРОГРАММЫ РЕФОРМ МВД

СПЕЦОПЕРАЦИЯ

Президент Грузии Миха-
ил Саакашвили прибыл в
среду в Зугдиди, где прохо-
дит спецоперация по разо-
ружению незаконных груп-
пировок, действующих в
Зугдидском районе.

Михаил Саакашвили на-
мерен лично ознакомиться

с ходом операции, - сообщи-
ли «Новости-Грузия»  в
пресс-службе президента.

Спецоперацией МВД, ко-
торая началась в среду в 7
часов утра по распоряже-
нию президента Грузии,  ру-
ководит глава МВД Гиоргий
Барамидзе, находящийся с

сегодняшнего утра в городе
Зугдиди.

Въезды и выезды из рай-
она контролируются с воз-
духа, перекрыты дороги.

К 10:00 утра властям сда-
лась без сопротивления
группировка Гиоргия Росто-
бая. Еще одна группировка

Материалы будут изучены в течение
трех недель, после чего прокуратура при-
мет решение о целесообразности возбуж-
дения уголовных дел в отношении высоко-
поставленных чиновников министерства
обороны Грузии, сообщают «Новости - Гру-
зия».

«Не исключено, что Генпрокуратура
возбудит уголовное дело в отношении ис-
полняющего обязанности министра обо-
роны Грузии Давида Тевзадзе», - заявил
журналистам начальник следственного
отдела Генпрокуратуры Грузии Георгий Ла-
цабидзе.

По его словам, Генпрокуратура зани-
мается изучением материалов Мини-
стерства госбезопасности, Конт-
рольной палаты и прокуратуры по фак-
там незаконной деятельности и нару-
шений в Минобороне. В частности, Ла-
цабидзе заметил, что изучаются слу-
чаи нецелевой растраты бюджетных
средств, убийств и самоубийств в ар-
мии, а также фактов коррупции в обо-
ронном ведомстве.

Лацабидзе также отметил, что в Генп-
рокуратуру из Парламентского комитета
по обороне и безопасности поступило -

Генеральная прокуратура Грузии приступила к изучению
материалов по фактам нарушений в Министерстве обороны

письмо, в котором депутаты выражают свое
беспокойство по поводу фактов финансовых
нарушений в оборонном ведомстве.

Председатель Комитета по обороне и бе-
зопасности Парламента Грузии Заза Шера-
задашвили в беседе с журналистами зая-
вил, что возглавляемый им комитет зани-
мается этим вопросом несколько месяцев.

На основании материалов, полученных из
Контрольной палаты и Министерства госбе-
зопасности, в парламентском комитете раз-
работан единый пакет документов.  По сло-
вам председателя комитета, работа над
материалами велась около семи месяцев.

«Все документы нуждаются в серьез-
ном изучении, так как речь идет о серь-
езных нарушениях», - подчеркнул Шера-
задашвили. 

Между тем

Командующий национальной гвардией
Грузии генерал Коба Кобаладзе ушел в от-
ставку. Как заявили в пресс-службе прези-
дента Грузии, Михаил Саакашвили уже ут-
вердил его прошение об отставке.

По неофициальной информации, Кобалад-
зе был вызван на допрос в Генпрокуратуру.

Массовые аресты
не являются самоцелью
Об этом вчера заявил Ге-

неральный прокурор Грузии
Ираклий Окруашвили. При
этом Генпрокурор заметил,
что содержание большого
количества арестованных в
местах заключения потребу-
ет дополнительного финан-
сирования. 

«Для нас не является само-
целью арест большого коли-
чества людей - их задержание
и последующее содержание
в местах лишения свободы будет для государства свя-
зано с дополнительными расходами», - отметил Генп-
рокурор.

Окруашвили также отметил, что правосудие будет
проявлять снисходительность к тем чиновникам, ко-
торые присваивали государственные средства, но те-
перь готовы вернуть государству награбленное иму-
щество и расхищенные финансы.

«Если эти лица вернут все, что присвоили незакон-
ным путем за счет пенсионеров, беженцев, рядовых
граждан, мы проявим к ним определенную снисходи-
тельность», - подчеркнул Генпрокурор.

По его словам, снисходительность будет проявлена
как минимум в уменьшении сроков тюремного заклю-
чения, а максимум - в освобождении от уголовной от-
ветственности.

ИА «Новости-Грузия»

 - Между Тбилиси и Мос-
квой должно быть установ-
лено полное взаимопони-
мание и восстановлено до-
верие, считает выдвину-
тый президентом в каче-
стве кандидата на долж-
ность посла Грузии в Рос-
сии Константин Кемула-
рия.

К.Кемулария провел
вчера консультации в
Парламентском комитете
по внешним связям по по-

Новый посол Грузии в России обещает работать
над улучшением двусторонних отношений

воду главных приоритетов
работы в России.

«Работа в Москве будет
нелегкой, Грузинское по-
сольство и я лично сделаем
все, чтобы межгосудар-
ственные отношения Грузии
и России были улучшены.
Необходимо наладить с Рос-
сией нормальные партнер-
ские отношения, и снять раз
и навсегда былую напряжен-
ность и недоверие», - заявил
К.Кемулария журналистам.

Замминистра внутренних дел Грузии подал в отставку
Вчера заместитель министра внутренних дел

Грузии Петрэ Цискаришвили, назначенный на
этот пост несколько дней назад президентом стра-
ны Михаилом Саакашвили, подал в отставку.

Такое решение было вызвано реакцией пред-
седателя парламента Нино Бурджанадзе на его
высказывание. Суть высказывания Цискаришви-
ли сводилась к тому, что Бурджанадзе, будучи на
посту исполняющей обязанности президента Гру-
зии, не подписала приказ о его назначении на дол-
жность замминистра внутренних дел, руковод-
ствуясь родственными мотивами.

Бурджанадзе потребовала от Цискаришвили
публичных извинений, в противном случае она не
исключила своего выхода из правящей полити-
ческой коалиции. Цискаришвили пока никаких из-
винений в адрес председателя парламента не при-
нес.

оказала сопротивление со-
трудникам полиции – пере-
стрелка завязалась в райо-
не села Ингири. 

До последнего момента
ход подготовки к операции
держался в строгом секре-
те. Накануне президент Гру-
зии Михаил Саакашвили

сообщил журналистам, что
в ближайшее время МВД
проведет ряд антикрими-
нальных операций на терри-
тории страны, однако, от
подробностей воздержался.

«В Грузии за последние
годы сформировалась на-
стоящая мафия. Для нас
очень важно довести до кон-
ца борьбу  с криминалом», 
- заявил Михаил Саакашви-
ли. Он подчеркнул, что «осу-
ществление антикрими-
нальных операций даст воз-
можность обезоружить и
задержать действующие в
Грузии вооруженные банды,
которые терроризируют
население».

«В случае оказания со-
противления правоохрани-
тельным органам, отдан
приказ ликвидировать пре-
ступников на месте», - отме-
тил президент Грузии.

Зугдидский район, после
завершения вооруженного
конфликта в Абхазии (1992-
1993 гг.), стал центром
партизанского движения – в
районе были сконцентриро-
ваны вооруженные группи-
ровки, осуществлявшие ди-
версионную деятельность
на территории, контролиру-
емой абхазской стороной.
Ряд таких группировок ока-
зались замешаны в контра-
банде, рэкете местного на-
селения – как на террито-
рии Гальского, так и Зугдид-
ского и Цаленджихского
районов.

Операция правоохрани-
тельных органов в Зугдидс-
ком районе Грузии не на-
правлена против партизан-
ского движения. Об этом
заявил министр внутрен-

них дел Грузии Гиоргий Ба-
рамидзе журналистам.

По его словам, «операция
в Зугдидском районе направ-
лена против вооруженных
группировок, которые зани-
маются в регионе бандитиз-
мом и грабежами мирного
населения, и прикрываются
именем партизан».

Комментируя на пресс-
конференции итоги прове-
денной вчера в регионе Са-
мегрело спецоперации ми-
нистр внутренних дел Гиор-
гий Барамидзе заявил, что
в ходе ее задержано 30 лиц,
среди которых есть серьез-
ные подозреваемые, есть и
те, кто просто находился с
ними рядом, и если они не
совершили конкретных
преступлений, то будут ос-
вобождены. Количество
изъятого оружия беспреце-
дентно - 45 автоматов, 7 пу-
леметов, 9 гранатометов
муха, много гранат, боепри-
пасов и взрывчатых ве-
ществ с детонаторами.

Значение операции не
исчерпывается  числом за-
держанных и количеством
изъятого оружия. Отноше-
ние населения Зугдиди к
происходящему, сказал
министр, беспрецедентно
за весь последний период
истории Грузии. Люди с лю-
бовью и теплотой встреча-
ли президента Грузии, со-
трудников правоохрани-
тельных органов, благода-
рили его и всех, кто прини-
мал участие в операции за
возвращение надежды на
то, что этот самый много-
страдальный  регион окон-
чательно не погрузиться в
пучину криминала.

 В формируемом пре-
зидентом Михаилом Са-
акашвили  и госминист-
ром Зурабом Жвания
правительстве Грузии
нынешний министр гос-
безопасности Валерий
Хабурдзания не фигури-
рует.

Из источника в Мини-
стерстве безопасности
Грузии «Интер-Пресс»

Сохранит ли Валерий Хабурдзания портфель министра?

Из-за отсутствия ста-
бильной подачи электро-
энергии столице Грузии
тбилисская электрораспре-
делительная компания
«ТЭЛАСИ» приняла реше-
ние  ввести в столице вре-
менный график распреде-
ления электроэнергии и ог-
раничить ее подачу потре-
бителям. Об этом «Ново-
сти-Грузия» сообщили в
компании «ТЭЛАСИ».

Согласно графику, с
09:00 утра до 13:00 и с 18:00
до 19:00 часов электроэнер-
гия будет отключаться так
называемым «спальным»
районам столицы, располо-
женным на окраине города.
Центральным районам Тби-
лиси электроэнергия не бу-
дет подаваться с 13:00 до
17:00.

В компании сообщили,
что в настоящее время де-
фицит электроэнергии для
Тбилиси составляет 100
МВт. Если подача электро-
энергии в Тбилиси не улуч-
шится, то руководство «ТЭ-
ЛАСИ» будет вынуждено

В Тбилиси введен график
подачи электроэнергии

«ХВАНЧКАРА» - ОБЪЕДИНЯЕТ

ВЗОРВЕТСЯ ЛИ ГРИПП
ЭПИДЕМИЕЙ?

Абхазская сторона положительно оценила спецоперацию
Представители абхазской стороны дали положительную оценку спецоперации по ней-

трализации вооруженных группировок в Зугдидском районе. Как заявил вице-прези-
дент самопровозглашенной республики Абхазия Валерий Аршба, «отныне население
по обе стороны реки Ингури будет чувствовать себя в большей безопасности».

По мнению Аршба, спецоперация МВД Грузии в Зугдидском районе свидетельствует
о готовности новых властей Грузии навести порядок в стране.

поставить вопрос о пере-
распределении электро-
энергии, вырабатываемой
9-м энергоблоком ТбилГ-
РЭС, принадлежащем ком-
пании.

В настоящее время в
Тбилиси поступает только
треть вырабатываемой
блоком электроэнергии,
остальная часть распреде-
ляется между «Оптовым
рынком электроэнергии» и
ООО «Грузинская электро-
система».  Однако потреби-
тели электроэнергии, кро-
ме компании «ТЭЛАСИ»,
практически не оплачивают
поставки электроэнергии,
вырабатываемой энерго-
блоком. В настоящее вре-
мя долг «Оптового рынка»
составляет 35 млн. лари.
Этот долг ежемесячно уве-
личивается примерно на 6
млн. лари.

В связи с этим компания
«ТЭЛАСИ» намерена поста-
вить вопрос о поставках в
Тбилиси всей электроэнер-
гии, вырабатываемой 9-м
энергоблоком.

стало известно, что госми-
нистр  однозначно потре-
бовал от Хабурдзания доб-
ровольно подать в отстав-
ку. Впрочем руководитель
пресс-службы Министер-
ства госбезопасности Ника
Лалиашвили  не подтвер-
дил информацию о том,
что в новом правительстве
Грузии Хабурдзания оста-
ется без министерского

портфеля. По его сло-
вам, Валерий Хабурдза-
ния по-прежнему осуще-
ствляет обязанности ми-
нистра, и вопрос о его
пребывании на посту ру-
ководителя госбезопас-
ности будет решен в бли-
жайшие два дня, когда
президент окончательно
укомплектует правитель-
ство.

Землетрясение
в Грузии

Вчера  в 10 часов 56 минут
в 170 километрах от Тбили-
си произошло землетрясе-
ние силой 4,5 балла по шка-
ле Рихтера. Как сообщили
«Интер-Пресс» в Имеретин-
ском региональном штабе по
чрезвычайным ситуациям и
гражданской обороне МВД
Грузии, эпицентр находился
около курорта Цхалтубо.
Жертв и разрушений нет.



 

 

Глас народа
«Какие, по вашему мнению, существу-

ют наиболее эффективные пути, веду-
щие к укреплению национального согла-
сия в Грузии?».

С таким вопросом корреспондент «СГ»
Александр ЧАНТУРИЯ обратился к жите-
лям столицы.

Михаил ДАДИАНИ,
инженер – технолог:

- Не существу-
ет такого вопро-
са, который не-
возможно было
бы решить. Я жил
в Абхазии. Я уве-
рен, что мы обя-
зательно найдем
общий язык.
Иначе нельзя
жить. Умный че-
ловек всегда по-
нимает, что са-
мое главное – это
мир и согласие.
Касается это со-
седей или род-
ств енник о в ,

близких или дальних. Должен быть общий
настрой: мы должны жить в мире.

Мадонна ЦКИТИШВИЛИ, инженер
Тбилисского метрополитена:

- Уважение
должно быть
у людей друг к
другу. Не
придираться
и не строить
козни. Бог все
видит, и каж-
дому воздаст
по заслугам,
по деяниям. Я
надеюсь на
лучшее, без
н а д е ж д ы
трудно жить.

Эрнест АХСАХАЛЯН,  издатель:
- Естественно,

у всех людей,
представителей
разных нацио-
нальностей, по-
л и т и ч е с к и х
убеждений долж-
ны быть равные
права. Они уже
существуют.
Кроме того, я
считаю, что ост-
рых противоре-
чий между пред-
ставителями
разных нацио-
на ль но сте й ,
проживающих в

Грузии, нет. Случаются, конечно, бытовые
конфликты в отдельных регионах. А  Тби-
лиси, Грузия вообще  всегда славились сво-
ей толерантностью.

Кетеван ПИПИНАШВИЛИ, биолог:
- Взаимоува-

жение – вот
главный путь.
Те, кто живет в
Грузии, должны
уважать гру-
зин. Грузины же,
в свою очередь,
обязаны ува-
жать культуру,
язык и обычаи
национальных
меньшинств,
проживающих
в стране.

Зура ШАВАДЗЕ, музыкант оркестра
Тбилисского театра оперы и балета

имени З. Палиашвили:
- Считаю,

что вопрос
этот не дол-
жен возни-
кать. Потому
что мы не
один год и не
один век жи-
вем в одной
стране. Все-
гда дружили,
всегда были
вместе - и в
радости, и в
трудную ми-
нуту. Так дол-
жно быть и
завтра, в бу-
дущем. Как
можно под-

нимать тему национального вопроса, ког-
да в Тбилиси рождались и росли грузи-
ны, армяне, азербайджанцы, евреи… Мы
все одна семья, живущая в одном доме –
Грузии. И если этот вопрос когда – нибудь
поднимут, то это можно считать началом
гибели Грузии как государства.

Лейла ГОГОЛАДЗЕ, учительница:
- Обяза-

тельно все
нации, про-
живающие в
Грузии, долж-
ны жить в
мире и согла-
сии. Впро-
чем, между
нами  всегда
были дру-
жеские и
даже братс-
кие отноше-
ния. Есть, конечно, провокаторы, которые
говорят резкие фразы в адрес друг друга.
Но таких людей не стоит принимать в рас-
чет и считаться с их мнением. Хотя они,
выезжая за границу, подрывают авторитет
Грузии.

Вчера президент Южной Осетии Эдуард
Кокойты заявил, что 95% населения рес-
публики получили гражданство России.
Согласно международным нормам, теперь
в Цхинвали, наряду с государственным,
может быть поднят российский флаг.

Южная Осетия практически в полном соста-
ве приняла российское подданство. По утвер-
ждению президента Эдуарда Кокойты, 95%
населения непризнанной республики (а там
живут 100 тыс. человек) уже являются гражда-
нами России, остальные подали заявления и
ожидают своей очереди. Впрочем, в очередях
за российским гражданством осетинам, абха-
зам и аджарцам стоять не надо, на жителей
этих трех регионов Грузии распространяется
льготный режим. В отличие от еще одной про-
российской территории – Приднестровья.
Приднестровские русские по году дожидаются
только записи на прием в российское консуль-
ство в Кишиневе, в Тирасполе открыть таковое
запрещает молдавская сторона.

Перепечатка

ПОД ЧУЖИМ ФЛАГОМ
Подобную дискриминацию в отношении

России к опекаемым ею регионам Сергей
Марков, директор Института политических
исследований, объяснил «Новым Извести-
ям» тем, что «в Молдавии еще есть надежда
урегулировать приднестровский конфликт,
в Грузии – нет». Хотя ситуация во всех быв-
ших «горячих точках» (исключая Аджарию,
где не было вооруженного конфликта) при-
мерно одинакова: везде российских мирот-
ворцев считают основными гарантами мира.
Все благодарят Россию за помощь и ругают
де-юре центральные власти за то, что они не
выделили ни цента на восстановление народ-
ного хозяйства после прекращения военных
действий. Об этом, кстати, в очередной раз
напомнил вчера Эдуард Кокойты. Он также
подчеркнул: Запад, желая через Грузию уп-
рочить свое положение на Кавказе, не дол-
жен забывать о том, что «попытки дистанци-
ровать Россию от региона обречены на про-
вал».

Не исключено, что вслед за Южной Осе-
тией о повальном принятии российского
гражданства заявит Абхазия. Что в этом слу-
чае предпримет грузинский президент Ми-
хаил Саакашвили, который намерен возвра-
тить в лоно Тбилиси сепаратистские терри-
тории? Любые попытки давления на них фак-
тически будут трактоваться как действия
против России. Скорее всего, грузинский
лидер предпочтет обговорить условия сда-
чи мятежных регионов с Москвой. И сдела-
ет это во время своего первого визита в рос-
сийскую столицу.

В департаменте информации МИД Грузии
«НИ» отказались прокомментировать выска-
зывания членов правительств регионов. В
республике болезненно отнеслись к словам
Кокойты. Об этом свидетельствуют высказы-
вания местных политологов.

Леван АЛЕКСИДЗЕ, заведующий кафед-
рой международного права Тбилисского
университета:

«РОССИЯНЕ ОКАЖУТСЯ НА ПРАВАХ ИНОСТРАНЦЕВ»
– С юридической точки зрения, после вос-

становления юрисдикции Грузии в конфликт-
ных регионах люди, получившие российское
гражданство, окажутся на правах иностран-
цев. Это означает, что у них не будет полити-
ческих прав, которые подразумевают участие
в выборах, создание партий и др. Россия не
сможет претендовать на эти районы, так как
де-юре они находятся под юрисдикцией Гру-
зии. Представьте, если бы 90% чеченцев в
Чечне приняли грузинское гражданство, ник-
то ведь с этим не смирился бы. Меня удивля-
ет, что Россия предоставляет свое граждан-
ство людям, проживающим на конфликтных
территориях государства, территориальную
целостность которого она признает и где не
существует института двойного гражданства.
По-моему, это еще одна возможность для не-
которых кругов в России вмешаться во внут-
ренние дела Грузии.

НОВЫЕ ИЗВЕСТИЯ

Прямая речь

РЕВОЛЮЦИЯ РОЗ И СТАРЫЙ ВОПРОС
НАЦМЕНЬШИНСТВА В ГРУЗИИ:  ПРЕДМЕТ ТОРГА, ШОУ ИЛИ МИНА ЗАМЕДЛЕННОГО ДЕЙСТВИЯ?

«Главное - чтобы не было войны!» - час-
то повторяла моя бабушка. И это понятно -
люди ее поколения, перенесшие кровавые
катаклизмы первой половины ХХ века - ре-
волюцию, войны, репрессии, вкладывали
в эти слова особый смысл.

В дальнейшем это выражение было взя-
то на вооружение советской пропагандой -
им оправдывались неудачи в государ-
ственном строительстве. Однако в мудро-
сти этих слов и нам всем пришлось убе-
диться.  9 Апреля, Самачабло, Абхазия,
Тбилиси - нашему поколению тоже доста-
лось. Масштабы не те? Но и театр военных
действий - лишь маленькая страна, Грузия,
где подчас невозможно было провести
грань между противоборствующими сто-
ронами, разделить фронт и тыл, добро и
зло, правого и виноватого…

А масштабы последствий? Нарушенные
суверенитет и территориальная целост-
ность, десятки тысяч погибших и раненых,
сотни тысяч вынужденных переселенцев,
развал промышленности и экономики, и
самое страшное - раскол в гражданском
обществе, причем на самой различной
почве - политической, национальной, лич-
ностной, имущественной, и т.д.

Но с одним в конце концов согласились
все - Грузия сейчас больше не выдержит
потрясений! Наверное, осознание этого
было главным в атмосфере 23 ноября, что
впоследствии и дало нам счастливую воз-
можность назвать это событие «бархатной
революцией» (и дай Бог - последней!), где
алыми были только розы, а не человечес-
кая кровь.

Грузинский темперамент, кавказское
мужество, восточную мудрость прояви-
ли главные действующие лица ноябрьс-
ких событий, и эти качества мы не долж-
ны утерять, даже став европейцами. Мы
должны привнести их в Дом Европы, обо-
гатив его, как не раз обогащали мир своей
культурой и искусством!

Итак, оппозиция, получив от народа
«карт-бланш», пришла к власти и… с удив-
лением убедилась, что дела в государстве
действительно так плохи, как она сама и
декларировала до этого!   Что остается де-
лать новому руководству в этом случае? -
начать все сначала, с «чистого листа». Это
подразумевает также и новый способ ре-
шения старых проблем, которые не исчез-
ли вместе с прежним руководством.

Роясь в этом «сундуке с наслед-
ством», новые власти обязательно на-
ткнутся на старый «букет» вопросов,
связанных с нацменьшинствами. Это бу-
дут и элементарные социально-бытовые
проблемы, в равной степени актуальные
для всего населения Грузии. Но будут в
этом «букете» и более «резко пахнущие
цветы» - правовые проблемы, вопросы
принятия новых законов и внесения изме-
нений в существующие - «О защите прав
нацменьшинств», «О государственном
языке», вопрос квоты в Парламенте Грузии
по национальному признаку, причины
внутренних неурядиц почти во всех круп-
ных диаспорах, попытки создания различ-
ных партий по национальному признаку,
фантазии о создании новых «автономий»
в Грузии,  другие вопросы.

Эти проблемы не возникли вдруг, и уж
никак не связаны с «революцией роз». Это
давний больной вопрос, который умалчи-
вали, «загоняли внутрь», используя как
ширму феномен грузинской толерантнос-
ти. А когда вместо болезни лечат ее симп-
томы, проводят только обезболивающую
терапию, и лечащий врач тоже только один
- старый уставший анестезиолог со шпри-
цом морфия - последствия предугадать не
так уж и трудно - больной превращается
сначала в наркомана, а потом его настига-
ет смерть.

Уверен, что и Самачабло, и Абхазия, и
имеющиеся сегодня региональные про-
блемы напрямую связаны с нежеланием
прежнего руководства  смело «окунуть-
ся» в решение проблем нацменьшинств.
А они, поверьте мне, решаемы! Дорогу
осилит идущий!

А между тем тему нацменьшинств в Гру-
зии эксплуатировали все, кому не лень. С
ними «заигрывали» и зарубежные «доб-
рые» господа-спонсоры, имеющие здесь
свой интерес, и товарищи, действующие
по принципу «разделяй и властвуй!» Это и
местные амбициозные карьеристы, несо-
стоявшиеся как профессионалы и нашед-
шие себе «теплую нишу» в лице лидеров
диаспор, землячеств, представительств,
союзов, ассоциаций и других, модных се-
годня неправительственных организаций

(на 80% - липовых). Ловко манипулируя ре-
альными и надуманными проблемами нац-
меньшинств, они устраивали «торги» с
властью в своих, сугубо личных целях: де-
путатские мандаты, кресла в исполнитель-
ной власти, местные и зарубежные финан-
сы, и т.п.

Эти, в большинстве своем «голые коро-
ли»,  для этого ставили «шоу» - проводили
различные мероприятия, акции, конфе-
ренции под эффектными вывесками и
имели с этого «двойной дивиденд». С од-
ной стороны на подобных «говорильнях»
«охмуряются» представители властей, т.к.
им демонстрируют бурную деятельность и
влияние на определенную национальную
группу, а с другой - дурят сами нацмень-
шинства, рекламируя свою «вхожесть» и
влияние в госструктурах.

Именно с легкой руки этих псевдолиде-
ров насущные и надуманные проблемы
нацменьшинств так перемешаны, что, как

говорится, сам черт голову сломит! Что им
и на руку - в мутной воде  легче ловить свою
рыбку. Вот так и создают они о себе обще-
ственное мнение, «паблик релейшн», то
бишь - пиар.

Великий Карамзин как-то сказал,  «у
России две беды - дороги и дураки». По от-
ношению к Грузии я бы чуть изменил это
выражение, сказав, что «у Грузии две беды
- дороги и лгуны». А вот его (Карамзина)
выражение, гениально выразившее тог-
дашнее состояние российского государ-
ства, причем в одном слове «крадут-с!»
можно смело применять к нам без изме-
нений. (Очень надеюсь, что новый прези-
дент Грузии и его команда сделают неакту-
альными оба вышеприведенных выраже-
ния).

Но есть среди  «паразитов» от нацмень-
шинств хоть и немногочисленная, но самая
опасная и гадкая категория, занятая раз-
жиганием межнациональной розни, часто
по отношению к  грузинам, и на этом грею-
щая свои  руки.  Тут идет в ход все - и та же
негодная дорога, и инспектор ГАИ, и про-
блемы с электроэнергией, и перебои с
пенсиями, холод и отсутствие учебников
в школе…  К сожалению, долго искать при-
чину им не приходится, трудностей в госу-
дарстве - хоть отбавляй, весь вопрос - под
каким углом их интерпретировать! И надо
добавить, что у этих провокаторов есть
много разного рода помощников. Это  кор-
румпированные чиновники на местах и в
центре, и представители масс-медиа, ис-
поведующие мораль «сегодня - репортаж,
а завтра - хоть трава не расти!», рыщущие
в поисках «клубнички». Это и явно патоло-
гически больные, проповедующие этакий
симбиоз первобытных и фашистских ин-
стинктов, это и измученный простатой и
геморроем госчиновник высшего ранга,
«доживающий» в своем кресле до почет-
ной пенсии, твердо усвоивший правило

«инициатива наказуема» и жаждущий
лишь кресла-качалки у камина и клетчато-
го пледа на коленях, и другие категории.

В заключение хотелось бы от всей души
дать несколько советов.

Совет первый - именно ко всем вышепе-
речисленным категориям, так или иначе
связанным с нацменьшинствами.

Господа, вы ходите по минному полю, где
разбросаны вами же изготовленные мины
замедленного действия! Помните, минер
ошибается только один раз в жизни! Мо-
жет быть, в сегодняшней многонациональ-
ной, но бедной Грузии и рванет одна-дру-
гая вам на радость, но знайте: кто с подоб-
ными «игрушками» играл - сам на них, в
первую очередь, и подрывался! «Тому в ис-
тории мы тьму примеров слышим».

Совет второй - для всех нацмень-
шинств в Грузии.

Дорогие друзья, братья, сестры! По-
мните, что все мы вместе - представители

самой большой диаспоры - Диаспоры Граж-
дан Грузии!   И что нет на Земле плохих и
хороших наций - есть только нация умных
и нация глупцов! Оглянитесь вокруг - и вы
поймете, что я - прав! Поэтому не делеги-
руйте свои права и полномочия всем кра-
сиво говорящим и много обещающим
субъектам - убедитесь сначала, что он по
национальности - умный, а не глупец;

Сами принимайте активное участие в
общественно-политической жизни Грузии,
используйте для этого все доступные вам
демократические инструменты - выборы,
референдумы, а также методы народной
дипломатии.

Не надо дистанцироваться от грузин,
изучайте грузинский язык – государствен-
ный язык нашей страны и гостеприимного
народа, тем более, если у вас есть здоро-
вые амбиции представлять свой народ на
разных уровнях власти и принимать учас-
тие в управлении государством. Ваши да-
лекие предки много веков назад пришли
на эту землю, и для вас изучение грузинс-
кого языка вообще не должно быть пробле-
мой. Посмотрите, как наша первая леди,
недавно приехавшая из далекой Голлан-
дии, решила для себя эту проблему;

Освобождайтесь постепенно от прохо-
димцев, использующих ваши проблемы в
собственных интересах. Давайте свой во-
тум доверия только уважаемым повсеме-
стно, заслуженным людям, энергичным,
«болеющим» за каждого из вас и обяза-
тельно владеющим грузинским языком -
такие люди есть! Если ваш лидер (депутат,
гамгебели, руководитель диаспоры), не-
смотря на личностные качества, не будет
владеть в достаточной степени государ-
ственным языком, то на каком, скажите на
милость, языке он будет объяснять всем
ваши нужды и проблемы? Как он будет бо-
роться за ваши права? Ведь не могут же и
парламент, и Госканцелярия, министер-

ства и ведомства изучить языки всех на-
циональностей, проживающих в Грузии!
Нужен ли вам такой, практически немой
лидер?!

Любите Грузию, эту землю, где вы жили,
живете и будете жить! Как тут не вспом-
нить притчу о грузине, который, конечно
же, по причине затянувшегося застолья
опоздал к раздаче земель, и Богу при-
шлось (так как все земли уже были розда-
ны) отдать грузину райский уголок, кото-
рый он припрятал для самого себя - Гру-
зию!

Совет третий -  для президента Грузии
Михаила Саакашвили и всей его команды.

Глубокоуважаемые господа! Выработай-
те и проводите твердую, но в то же время -
чуткую политику по отношению к нацмень-
шинствам в Грузии;

Наберите энергичную высокопрофесси-
ональную команду, которая одновременно
будет заниматься и выработкой политики
по этому вопросу, а также в масштабах
всей страны, фиксировать все факты и
формы ущемления прав нацменьшинств,
анализировать и классифицировать их,
вырабатывать рекомендации и передавать
для реагирования в соответствующие
компетентные органы. (Может быть, целе-
сообразно создать при президенте специ-
альный Совет по нацменьшинствам с ши-
рокими полномочиями);

Строго наказывайте, вплоть до уголов-
ной ответственности, всех, уличенных как
в ущемлении прав нацменьшинств, так и в
разжигании межнациональной розни - не-
взирая на прежние заслуги и служебное
положение!

Избавьтесь от чиновников, живущих по
принципу «день прошел - и слава Богу!», а
также - от губящих любое доброе начина-
ние и любой государственный строй так на-
зываемых «шинаурщиков», людей, пропо-
ведующих кумовство, непотизм. Это от них
все наши беды, коррупция, это они сдела-
ли почти невозможным попадание добро-
совестных, честных, высокопрофессио-
нальных людей к руководству страной, это
они установили для этого два критерия -
родство с сильными мира сего и деньги!

Обеспечьте, особенно в районах компак-
тного проживания нацменьшинств,  бес-
платное и доступное изучение грузинско-
го языка. Вспомните, «не хлебом единым
будет жив человек, но всяким словом, ис-
ходящим из уст Божьих» (от Матфея. гл.
4). Поэтому - это самая главная задача сей-
час, даже важнее, чем решение действи-
тельно остро стоящих социально-бытовых
проблем в регионах.

Совершенно необходимо создать на го-
сударственном телевидении новую телепе-
редачу политической направленности на
русском языке, ориентированную на ту
часть населения Грузии, которая по тем
или иным причинам пока недостаточно
владеет грузинским языком и соответ-
ственно дезориентирована в политической
и общественной жизни страны, а также
учитывая тот факт, что это практически
единственный на сегодняшний день язык
общения со странами Кавказа, Россией и
всеми странами СНГ. (А эта программа
обязательно должна быть доступна всем).

Учитывая, что аналогов на нашем теле-
видении пока что очень мало, новая теле-
программа заполнит  пустующую нишу в
общении с гражданами, которые по язы-
ковой причине и в силу своей неинформи-
рованности, или того хуже - дезинформи-
рованности, часто остерегаются здоровых,
прогрессивных сил и симпатизируют вся-
кому, кто ясно, и главное - на доступном
им языке подает свои идеи, часто необос-
нованно,  но громогласно критикует пра-
вительство, используя сегодняшние труд-
ности,  кто не упускает возможности пер-
вым заявить о проблемах публично и быть
услышанным уже своей аудиторией. Есте-
ственно, когда сегодня почти в каждом
доме есть кабельное телевидение со мно-
жеством русскоязычных (российских и
других) каналов, проблем с этим ни у кого
нет. Вот вам еще раз о пиаре и проигран-
ной «информационной войне!»

И в заключение хочу мысленно обра-
титься к своей бабушке Софико: «Нет,
бебо, для нас сегодня главное не только,
чтобы не было войны, а чтобы был мир,
мир и достаток. А худой мир, как извест-
но, лучше доброй ссоры!».

Арно ХИДИРБЕГИШВИЛИ,
 правовед, искусствовед,

 председатель союза «Новая
Грузия - культура и просветительство»





 

ПРОСЬБА К  РУКОВОДИТЕЛЯМ ВСЕХ СИЛОВЫХ
СТРУКТУР АРМЕНИИ И  ГРУЗИИ  УДЕЛИТЬ

ВНИМАНИЕ  ДАННОЙ  ИНФОРМАЦИИ
В результате того, что  силовые и судебные

власти Армении попирают Минскую конвен-
цию и действующий на её основе соответству-
ющий договор о совместной борьбе с преступ-
ностью,  ущемляются права потерпевших, про-
исходит хищение личного имущества граждан,
кражи,  узаконивается  присвоенное  незакон-
ным путём, чему явно способствует судья  пер-
вой инстанции Ереванского суда Мартиросян,
осуществляющий  совместно  с ворами и дель-
цами отчуждение добытого незаконным путём
имущества. В результате чего добросовестные
граждане Армении, которые стремятся приоб-
рести то или иное имущество законным путём,
не могут это осуществить.

Подтверждением тому – созданная крими-
нальным миром воровская группа,  хорошо
известная  как судье по гражданским делам
Мартиросяну, так и  представителям других
силовых структур обеих стран. Этой воровс-
кая группе  до сегодняшнего дня  покровитель-
ствуют вместо того, чтобы возбудить  уголов-
ное дело.

Надеемся, что власти Армении  и Грузии

примут в ближайшее время оперативные
меры по решению этой проблемы. В против-
ном случае  планируется  перекрыть транзит-
ную артерию, связывающую Грузию с  Ерева-
ном. Исходя из этого, просим граждан Арме-
нии быть предельно осторожными, особенно
при приобретении  автомашин.

Ассоциация защиты прав потерпевших
и потерпевшие граждане:

Гурам Кеидия, Бадри Беселия,  Шалва
Амиреджиби, Николоз Абрамишвили,  Гия

Роинишвили,  Мераб Кахиани,  Давид
Шошишвили, Игорь Курашвили, Георгий

Татишвили, Георгий Топурия,  Робизон
Мачарашвили, Теймураз Гогия,  Зураб
Накопия, Отар Мазмишвили, Ираклий

Пония,  Георгий Гогия, Тристан Бенашвили,
Давид Табагари,  Александр

Курцикашвили, Т. Чумбурия,  Шермадин
Убилава, Георгий Пайчадзе, З.Тоидзе,
А.Какабришвили,  Ш.Халилов, Георгий

Тарашвили,  Арчил  Коплатадзе,
Теймураз Кебурия и др.

ВЕНЕДИ БЕНИДЗЕ
ДЕЙСТВОВАЛ В РАМКАХ ЗАКОНА

Такое заключение сделал Парламентский
комитет по юридическим вопросам, изучив-
ший  законность подписанного бывшим за-
местителем Генерального прокурора Вене-
ди Бенидзе документа.

В частности, речь идет о следующем. Не-
давно средствами массовой информации
было опубликовано заявление руководства
Министерства юстиции о том, что протест
Генеральной прокуратуры (его подписал В.
Бенидзе), на основании которого Кутаис-
ский окружной суд принял решение о неза-
конности наложенных на капитана теплохо-
да «Эма» штрафных санкций, был состав-
лен в нарушение действующих правовых
норм.

Парламентский комитет по юридическим
вопросам изучил и дал правовую оценку
фактическим обстоятельствам, которые
легли в основу протеста, подготовленного и
адресованного председателю Кутаисского
окружного суда по поводу акта Службы охра-
ны Государственной границы, согласно кото-

рому в административном порядке был ошт-
рафован капитан «Эмы».

В заключении Парламентского комитета
подчеркивается, что «…заместитель Генераль-
ного прокурора Венеди Бенидзе, которому было
поручено изучение указанного вопроса был
полномочен для исправления нарушений, до-
пущенных в отношении теплохода «Эма» и его
капитана, и восстановления его прав обратить-
ся к председателю Кутаисского окружного суда
с процессуальным актом, определенным Ко-
дексом административных правонарушений,
с протестом...  В. Бенидзе правильно руковод-
ствовался Органическим законом Грузии «О
прокуратуре» (ст.24) и Кодексом администра-
тивных правонарушений (ст.274), что дает пол-
ное основание для заключения: в данном слу-
чае действия В. Бенидзе…  были правильны-
ми с правовой точки зрения и обоснованны-
ми, поэтому любые претензии в его адрес ли-
шены каких-либо законных оснований...».

Соб.инф.

ПРЕЗЕНТАЦИЯ ПРОГРАММЫ РЕФОРМ МВД
состоялась вчера в Министерстве внутренних
дел Грузии для представителей аккредитован-
ных в стране посольств и международных орга-
низаций. Знакомя гостей с программой гря-
дущих преобразований, исполнительный сек-
ретарь группы реформ МВД Гия Кикнадзе от-
метил, что реформа -  не самоцель, а сред-
ство для достижения конкретных целей. Все-
го определено шесть основных направлений
предстоящей реформы.

- Первая и важнейшая задача – защита прав
человека, что подразумевает в первую очередь
максимальную регламентацию и конкретиза-
цию полицейских процедур и внедрение прин-
ципа баланса в отношении ограничения прав
человека в целях общественной безопасности,
– сказал Гия Кикнадзе. - МВД должно быть пре-
образовано из полицейской организации в
ведомство, регулирующее внутреннюю поли-
тику страны. Прежняя система  МВД была пред-
назначена для осуществления тоталитарного
контроля общества, в будущем полиция долж-
на стать защитником прав народа. Мы не хо-
тим, чтобы МВД постоянно было в роли пожар-
ного, вынужденного гасить возникший пожар,
– основной акцент должен быть сделать на пре-
венции, предотвращении преступлений.

Второе направление – кадровая политика,
которая в качестве главного компонента пред-
полагает введение специальной системы об-
разования. Полицейским также нужны соот-
ветствующие гарантии, для чего предполага-
ется ввести принцип стабильности и карье-
ры, использовать простые и понятные крите-
рии понижения или повышения в должности,
и, наконец, этические стандарты, которые дол-
жны учитываться при принятии любого кад-
рового решения.

Третье основное направление – демилита-
ризация ведомства, в результате которой по-
лиция станет только одним из департаментов
министерства. Входящие сейчас в систему
МВД внутренние войска в будущем, с объеди-
нением ряда функций Министерства оборо-
ны, будут преобразованы в Национальную
гвардию (жандармерию), у которой уже не
будет на вооружении танков, орудий и проче-
го подобного оснащения.

Четвертое направление – оптимизация
министерства, что предполагает упраздне-
ние лишних звеньев. МВД должно представ-
лять собой управляющий аппарат, в котором
не должно быть первичных полицейских
структур. Приоритетом работы центрально-

го аппарата министерства должно быть ус-
тановление и усиление интерактивных кон-
тактов с общественностью, чтобы полиция
защищала права граждан, а обществен-
ность имела действенный механизм контро-
ля работы полиции. Сама полиция будет
подразделяться на две основные службы –
патрульную,  выполняющую превентивные
функции, и криминальную, работающую по
пресечению и раскрытию уже совершенных
преступлений.

Пятое основное направление – децентрали-
зация МВД. Ряд функций  должен быть пере-
дан местным органам власти и самоуправле-
ния, а компетенция министерства должна ог-
раничиваться установлением единых стан-
дартов и контролем за их выполнением. Этот
процесс будет идти поэтапно, по мере того как
местные органы власти и самоуправления
выразят готовность взять на себя те или иные
функции, для чего необходимы значительные
финансовые административные ресурсы.

Шестое направление – усиление контроля.
С одной стороны должен быть усилен внутрен-
ний контроль, который в целях объективности
должен иметь высокую степень независимо-
сти. Этот контроль будет осуществлять име-

ющая независимый бюджет Генеральная ин-
спекция, руководителя которой будет назна-
чать лично президентом страны. С другой сто-
роны предполагается усиление контроля со
стороны общественности. Как при централь-
ном аппарате, так и при местных органах по-
лиции должны быть сформированы граждан-
ские советы, основной функцией которых бу-
дет проверка качества соблюдения прав че-
ловека.

В перспективе предполагается передать
МВД ряд функций, касающихся вопросов
миграции, выборов, национальных мень-
шинств, региональной политики и т.д.

- Данная программа реформ согласована
с Генеральной прокуратурой, Министерством
государственной безопасности и другими ве-
домствами, направлена президенту страны и
будет рассмотрена на одном из ближайших
заседаний Совета национальной безопаснос-
ти, - сказал в заключение Гия Кикнадзе. – В
ходе реализации программы реформ МВД
очень рассчитывает на поддержку руковод-
ства и населения страны, различных партнер-
ских и международных организаций.

Артем ЦАТУРОВ

- Как вы считаете, нарушаются ли процес-
суальные нормы в ходе задержаний должно-
стных лиц, осуществляемых в настоящее вре-
мя?

Ответ на этот вопрос, прозвучавший вче-
ра на пресс-конференции делегации Евросо-
юза в Грузии и Армении, Хейкки Талвитие,
специального представителя ЕС в странах
Южного Кавказа, был обстоятелен.

- Я только что вернулся со встречи, кото-
рая состоялась у меня с Генеральным проку-
рором Грузии Ираклием Окруашвили, - ска-
зал он. - Задал ему точно такой же вопрос,

ЕВРОСОЮЗ ЖДЕТ ОТ ГРУЗИИ
ВАЖНЫХ СИГНАЛОВ

отметив, что задержания осуществляются не
посредством судебной власти.

Ответ Ираклия Окруашвили, по словам
Хейкки Талвитие, сводился к тому, что, если
и были допущены какие-либо ошибки в этом
плане, то они будут максимально искоренять-
ся в последующем. Хейкки Талвитие  заявил,
что Евросоюз и Совет Европы будут впредь
внимательно следить за развитием этих со-
бытий.

В то же время он, а также участвующий в
пресс-конференции Юго Мингрели, возглав-
ляющий Департамент Восточной Европы,

Кавказа и Центральной Азии в Директорате
внешних связей ЕС, отметили «впечатляю-
щий характер первых шагов нового руковод-
ства Грузии по борьбе с коррупцией».

Цель визита высокопоставленных чиновни-
ков Евросоюза была изложена в выступле-
нии на пресс-конференции специального
представителя ЕС.  Мы намерены ознакомить-
ся с приоритетами и пожеланиями нового ру-
ководства с точки зрения помощи Евросою-
за в этот ответственный период истории Гру-
зии, сказал он.

В частности, европейских гостей интере-
совал «характер конституционных измене-
ний, которые будут внесены на рассмотре-
ние Парламента Грузии». Причем, как отме-
тил Хейкки Талвитие, «особенно важно было
выяснить причины такого скоротечного пред-
ставления этих изменений в законодатель-
ный орган страны». Впрочем, сам же он и

объяснил их стремлением своевременно
сформировать правительство, новое руко-
водство, перед которыми стоят огромные
задачи.

Поэтому нельзя откладывать решение
этих вопросов, сказал он, отметив, что ру-
ководство Грузии работает в этом направ-
лении с соответствующими комиссиями Ев-
росовета. По его словам, оно  дало гаран-
тии, , что будет и в дальнейшем сотрудни-
чать с европейскими структурами в ходе
осуществления конституционных измене-

Свою первую официальную встречу в ходе ознакомительного визита в  Грузию заме-
ститель директора Департамента по делам Центрально-Восточной Европы и Централь-
ной Азии Международного валютного Фонда Джулиан   Беренгаут провел с президен-
том Национального банка Грузии Ираклием Манагадзе.

После завершения встречи президент НБ Ираклий Манагадзе сообщил журналис-
там, что в преддверии визита в Грузию основной Миссии МВФ визит Беренгаута, кото-
рый недавно  назначен куратором  Грузии, имеет большое значение.

«В основном в ходе переговоров  были затронуты требования, предъявляемые МВФ
Грузии», - сказал Манагадзе. По его словам,  основным условием возобновления про-
грамм МВФ является утверждение проекта бюджета 2004 года.

«Необходимы стабильные поступления в бюджет, наличие денежно-кредитной по-
литики, проведение структурных изменений, искоренение коррупции в фискальной
и энергетической областях », - заявил Манагадзе.

По мнению президента НБ, приход новой власти в стране не является достаточным
условием для возобновления в Грузии программ МВФ,  хотя произошедшие в стране
перемены значительно изменили позицию Международного валютного фонда в отно-
шении  Грузии.

В рамках двухдневного визита в Грузию  Джулиана Беренгаута запланированы встречи
с государственным министром, министрами иностранных дел и финансов, президен-
том международной нефтекорпорации Грузии, а также  с представителями аккредито-
ванного в Грузии дипломатического корпуса.

«Интер-Пресс»

ний. Однако Грузия в конечном итоге сама
должна подготовить изменения, которые
будут находиться «в русле действующей кон-
ституции.»

По словам Хейкки Талвитие, у него состоя-
лась встреча с представителями Аджарии.
Основное пожелание: демократические про-
цессы в автономии должны быть продолже-
ны. Мы не привержены двойным стандартам.
Главное – демократические ценности. Для ЕС
важно,  чтобы существующие проблемы меж-
ду Батуми и центром были урегулированы по-
литическими методами.

Как заявил Юго Мингрели, Евросоюз готов
мобилизовать «весь свой инструментарий»
для оказания помощи Грузии.

30 миллионов евро будет выделено для
осуществления широкого комплекса право-
вых реформ, 12 миллионов  – для структур-
ных перемен, 12 миллионов  – для сохране-

ния продовольственной безопасности, четы-
ре миллиона  – для реабилитации конфликт-
ных зон, два миллиона  – для демократичес-
ких инициатив.

Европейские эксперты считают, что сегод-
ня Грузия должна послать два важных сигна-
ла мировому сообществу. Это – провести
справедливые и прозрачные парламентские
выборы и добиться восстановления програм-
мы Международного валютного фонда.

Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

Съезд состоится
25 февраля

Проведение съезда новой политической
организации, создающейся на основе объе-
динения двух политических сил - партий
«Национальное движение» и «Объединен-
ные демократы», планируется 25 февраля.

На съезде будет объявлено о названии
новой партии.

Представители »Национального движе-
ния» и «Объединенных демократов» сооб-
щили вчера журналистам, что к настояще-
му времени в ходе консультаций было оп-
ределено следующее название новой по-
литической организации - «Национальное
демократическое движение».   Принято
решение о создании организационной
группы, которая займется подготовкой всех
вопросов, связанных с объединением двух
политических сил.

По словам представителей «Нацдвиже-
ния» и «Объединенных демократов», най-
дено решение проблемы, связанной с тем,
что ЦИК Грузии 31 января прекратил при-
ем заявлений от политических партий на
участие в предстоящих выборах в Парла-
мент Грузии.

В частности, одна из партий, уже заре-
гистрированных  ЦИК Грузии на выборах,
аннулирует свою регистрацию, а другая
партия заявит о смене названия, что не
запрещается избирательным законода-
тельством Грузии.

Международная
конференция «Религия

и общество –
вера в нашей жизни»
Международная конференция «Религия

и общество – вера в нашей жизни» откры-
лась вчера в Патриаршестве Грузии. Учас-
тников конференции благословил и выс-
тупил на ее открытии Католикос-Патриарх
Всея Грузии Илиа II, сообщает ИА «Ново-
сти-Грузия»

Конференция продлится до 7 февраля,
она будет проходить в Институте истории
и этнологии.  Заключительное пленарное
заседание конференции состоится 7 фев-
раля в 11 часов, в здании Академии наук
Грузии.

На конференции выступят митрополит
Манглиси и Цалки Анания /Джапаридзе/,
директор Института истории и востокове-
дения академик Давид Мусхелишвили, ди-
ректор Института востоковедения Тамаз
Гамкрелидзе.

Мераб Адеишвили
обвиняется

в злоупотреблении
служебным положением
Министр транспорта и коммуникаций

Грузии Мераб Адеишвили, задержанный
во вторник вечером в Тбилиси,  обвиняет-
ся в злоупотреблении служебным положе-
нием, - сообщил журналистам Генеральный
прокурор Грузии Ираклий Окруашвили.

«Это совершенно новое дело, которое
было заведено после задержания руково-
дителя Департамента железной дороги
Акакия Чхаидзе», - заявил Генпрокурор. 

По данным следствия, Министерство
транспорта и коммуникаций устанавлива-
ло льготные тарифы на грузоперевозки для
конкретных фирм. Информация, которой
располагает следствие, уже сегодня позво-
ляет говорить о том, что государству в ре-
зультате таких действий был нанесен
ущерб в 500 тыс. лари. Однако следствие
располагает пока неподтвержденной ин-
формацией о том, что эта сумма состав-
ляет 13 млн. лари.

Ираклий Окруашвили отметил, что Ген-
прокуратура пока не приступила к изуче-
нию дел в сфере авиации и пароходства.

Президент Грузии Михаил Саакашвили,
комментируя задержание министра транс-
порта и коммуникаций Грузии Мераба Аде-
ишвили, пообещал, что в недалеком буду-
щем все коррумпированные чиновники
будут задержаны и помещены в тюрьму.
Об этом он заявил на брифинге 3 февра-
ля в Тбилиси.

«Все люди, которые наживались за счет
народа, будут арестованы, как это я и обе-
щал населению Грузии», - отметил Саакаш-
вили.

Три человека погибли
в Гори в результате

пожара
Три человека погибли в Гори в результа-

те пожара, который произошел в здании,
расположенном вблизи одной из местных
школ. Об этом «Новости - Грузия» сообщи-
ли в администрации города Гори.

Огонь возник в сторожке, где в последнее
время проживала школьная уборщица -
Этери Газашвили. В результате пожара по-
гибли Газашвили и две ее подруги, которые
находились у нее в гостях.

По предварительным данным, погибшие
женщины находились в нетрезвом состоя-
нии. По данному факту возбуждено уголов-
ное дело.

В девяти школах
Телавского района

Грузии отменены занятия
В девяти школах Телавского района отме-

нены занятия в связи с ростом количества
заболеваний гриппом среди учащихся.

Как сообщили  «Интер-Пресс»  в Нацио-
нальном центре по контролю заболеваний,
к настоящему времени гриппом болеют бо-
лее 50 процентов учащихся школ района.

Рост количества заболеваний гриппом
стал причиной отмены занятий на прошлой
неделе и в двух школах Тетрицкаройского
района.
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www.anzwers.org/free/universe
На сайте An atlas of the Universe представлено огром-

ное количество изображений космических объектов - от
ближайших к Солнечной системе звезд (на расстояниях
десятков световых лет) до крупномасштабной структуры
всей Вселенной (расстояния порядка 14 миллиардов све-
товых лет).

www.choronzon.com/tocmirror/tzimon/Magidict/
Magidict.html

На сайте размещено второе издание (1996 г.) "Слова-
ря магов" (The Magician's Dictionary), составленного Э.
Ремусом (псевдоним - "Romulus"). В алфавитном поряд-
ке представлено краткое, но достаточное объяснение (на
английском языке) многочисленных магических терми-
нов из разных традиций.

www.rambler.ru/dict
Свои услуги по онлайновому переводу предлагает из-

вестный поисково-информационный портал Rambler. В
настоящее время найти перевод слова можно в направ-
лениях англо-русский (и наоборот), немецко-русский (и
наоборот), а можно сразу искать интересующее ключе-
вое слово по всему порталу. Качество переводов вполне
удовлетворительное, но это касается прежде всего об-
щеупотребительной лексики. Перевод специальных тер-
минов поддерживается плохо.

www.rusbiotech.ru
Коллекция научно-популярных статей о биотехнологи-

ях: клонировании, трансгенной инженерии, исследова-
ниях генома человека, методах лечения рака, СПИДа. Об-
зоры для специалистов по проблемам молекулярной
биологии, биотехнологий и др. Информация о перспек-
тивах использования результатов биогеотехнологий в
промышленности, других науках. Биографии ученых. Ка-
талог научных организаций, новости отрасли.

www.aquanet.co.il/wolf
Официальный сайт "Фонда Вулфа" (Wolf Foundation),

частной некоммерческой организации, основанной в
1976 году Рикардо Вулфом - изобретателем, диплома-
том и филантропом, и его женой Франциской Субирана-
Вулф с целью "содействовать науке и искусству во благо
человечества". Ежегодно (с 1978 года) присуждаются пять-
шесть премий по сельскому хозяйству, химии, матема-
тике, медицине, физике и искусству. Для физиков это
вторая по значимости премия после Нобелевской. Сре-
ди лауреатов - например, были такие известные физи-
ки, как Жэрар 'т Хофт, Роджер Пенроуз, Стивен Хокинг,
Виталий Гинзбург, Джон Арчибалд Уилер и многие дру-
гие.

www.kevinwarwick.com
Сайт первого человека-"киборга" Кевина Уорвика, про-

фессора кибернетики Редингского университета (Вели-
кобритания), который в 1998 году хирургическим путем
имплантировал себе в левую руку микрочип, что в ко-
нечном счете позволило ему реализовать непосредствен-
ный человеко-компьютерный интерфейс. На сайте име-
ется информация о его новом проекте - "Project Cyborg".

www.jetinfo.ru/1997/14/1/article1.14.1997.html
Первое в истории человечества электронное сообще-

ние было послано в марте 1972 года, когда Рэй Томлисон
(Ray Tomlison) создал первый почтовый клиент. Этот и
другие интересные факты можно прочитать в "Кратком
курсе истории интернета".

www.kommunalka.spb.ru
Виртуальный музей питерской коммунальной кварти-

ры. Для людей старшего поколения до боли знакомы пред-
ставленные здесь детальнейшие фотографии, голоса
жильцов и даже видео. Приведенные комментарии позво-
лят еще лучше прочувствовать атмосферу коммуналок.

so.yandex.ru
"Яндекс" закончил тестирование "Спамообороны" -

сервиса, который позволяет пользователям уменьшить
долю спама во входящей корреспонденции. Если вы хо-
тите избавиться от мусора в своем ящике, то можете
зарегистрироваться и настроить пересылку почты че-
рез этот фильтр.

nashi-deti.da.ru
Отличный ресурс для детей и их родителей, содержа-

щий сказки, радиопьесы, радиоспектакли, аудиокниги,
а также песни из мультфильмов в формате МР3. Здесь
особенно остро понимаешь, что время виниловых плас-
тинок с записанными на них сказками давно прошло.

blackraven.go.ru
Страница клуба военно-исторической реконструкции

"Черный Ворон". Ребята занимаются реконструкцией ве-
щей раннего средневековья по достоверным историчес-
ким данным. Большое внимание уделяется викингам.

Источник: www.kv.by

ГОРЯЧИЕ ЛИНКИГОРЯЧИЕ ЛИНКИ
Награда за информа-

цию, которая могла бы по-
мочь аресту и осуждению
автора или группы лиц,
участвовавших в созда-
нии вируса MyDoom, воз-
росла вдвое. Примеру со-
фтверной компании SCO
Group, предложившей на-
граду в 250 тысяч долла-
ров, последовала корпо-
рация Microsoft, офици-
альный сайт которой -
www.microsoft.com - дол-
жен стать объектом DDoS-
атаки.

Червь Novarg/MyDooM
распространяется в сетях
170 стран и по нанесенно-
му ущербу входит в десят-
ку самых опасных почтовых
червей за все время суще-
ствования интернета. На-
помним, что мишенью пер-
вой версии вируса был
сайт компании SCO Group -
www.sco.com, и именно
этот факт заставил ее

500 тысяч долларов за голову автора вируса MyDoom
обеспокоиться и назначить
награду за информацию о
вирусописателе. Однако
впоследствии вирус мути-
ровал и теперь зараженные
компьютеры стали угрозой
еще и для сайта Microsoft.

Червь опасен только
для компьютеров на базе
операционной системы
Microsoft Windows. По
мнению экспертов по се-
тевой безопасности, это
позволяет считать, что ав-
тор вредоносной про-
граммы является сторон-
ником ОС Linux. SCO Group
пыталась заявить права
на некоторые части Linux,
и ее судебные притязания
хотя и окончились прова-
лом, не понравились мно-
гим поклонникам про-
граммного обеспечения с
открытым кодом. Судеб-
ные иски, поданные SCO
Group, вызвали недоволь-
ство хакеров из разных

стран, и веб-ресурсы SCO
Group стали целью посто-
янных атак.

Microsoft, в свою оче-
редь, готовится к защите
от нападения на свой кор-
поративный сайт. "Наш
сайт - второй или третий

крупнейший в мире, и мы
предпринимаем различ-
ные меры для его защи-
ты, о которых не считаем
нужным рассказывать
публично", - заявил пред-
ставитель Microsoft Шон
Сандволл.

Британская исследова-
тельская компания mi2g
считает, что экономичес-
кий ущерб от вируса уже
достиг трех миллиардов
долларов. В оценку ущерба
входят убытки компаний от
потерь пропускной способ-

ности в каналах передачи
данных, снижение произво-
дительности сетевых ресур-
сов и служб, увеличение за-
держек в управлении и сто-
имость восстановления ра-
ботоспособности заражен-
ных систем.

Японская компания
Takara, знаменитая своими
переводчиками с кошачьего
и собачьего языков, на этот

В Японии изобрели генератор снов

раз удивила публику устрой-
ством совершенно иного
рода. Иначе как "фабрикой
грез" трудно назвать гаджет,

с помощью которого можно
самому себе выбирать сны.

Желающий увидеть сон с
помощью этого устройства

должен посмотреть на фото-
графию с милым сердцу че-
ловеком или с красивым
пейзажем и написать крат-
кое содержание своей меч-
ты. После чего эти данные
заносятся в гаджет, который
манипулирует снами с помо-
щью голосовых фрагментов,
цветов, запахов и музыки.

После восьми часов не-
прерывных грез аппарат,
используя музыку и раз-
личные цвета, выводит меч-
тателей из сна. Это делает-
ся для того, чтобы не забыть
сюжет сновидения, как это
происходит обыкновенно
при пробуждении.

До серийного производ-
ства "фабрики грез" еще
далеко. В компании уверя-
ют, что пока устройство те-
стируется на собственных
сотрудниках, и говорить о
стопроцентном эффекте
еще рано. Кто-то действи-
тельно видит заказанный
сюжет, а кого-то шум, про-
изводимый аппаратом, бу-
дит. Несмотря на это, Takara
уже заявила, что цена гене-
ратора снов составит около
140 долларов США.

Дэвид Бредли за 5
минут написал компью-
терный код, который из-
вестен пользователям
во всем мире. Комби-
нация клавиш
"Ctrl+Alt+Delete" оста-
навливает действие
всех программ и начи-
нает перезагрузку ком-
пьютера.

Сейчас программист
в возрасте 55 лет начи-

Изобретатель
Ctrl+Alt+Delete

перезапускает карьеру

нает новый этап своей жиз-
ни. Он вышел на пенсию
после 28 с половиной лет ра-
боты в IBM. Бредли пришел
в компанию в 1975 году и был
одним из 12 специалистов,
которые создали знамени-
тый IBM PC. После выхода
на пенсию Брэдли будет
преподавать в государ-
ственном университете Се-
верной Каролины.

Источник: AP

Сотрудники администра-
ции президента Клинтона
за время его пребывания в
Белом Доме разослали в
общей сложности около 40
миллионов электронных пи-
сем. Лично же Билл Клинтон
отослал по электронной по-
чте целых… два письма.

Первое письмо было те-
стовым - чтобы удостове-
риться, что президент в со-
стоянии при необходимос-
ти нажать нужную кнопку.

Вторым стало поздрави-
тельное послание, направ-
ленное первому американ-
скому астронавту, сенатору
Джону Гленну, когда после-
дний, уже в преклонных ле-
тах, еще раз слетал в кос-
мос на борту шаттла - пре-
зидент поздравлял его с

Билл Клинтон —
не фанат e-mail

возвращением в космос
после 40-летнего перерыва.
Тем самым Гленн стал един-
ственным в мире обладате-
лем электронного письма,
отосланного лично прези-

дентом Клинтоном. Такой
чести не удостоилась даже
Моника. Правда, отослано
письмо было не без помо-
щи работников аппарата
президента.

Глава фонда Клинтона
Скип Резерфорд отмеча-
ет, что бывший прези-
дент, в эпоху которого
электронная почта прочно
вошла в быт американцев,
с видимым удовольстви-
ем общался с избирателя-
ми, но на отправку элект-
ронных писем времени
так и не нашел. Страной он
руководил по старинке:
письменными директива-
ми да телефонными звон-
ками - и общением с из-
бирателями напрямую.

По материалам BBC.

К примеру, если человек
вдруг становится излиш-
не раздражителен, систе-
ма Mentor/PAL выведет
всплывающее окошко с
просьбой успокоиться. А
чересчур разговорчиво-
му участнику конферен-
ции будет предложено по-
молчать и выслушать ос-
тальных. При этом со-
бранные показатели вы-
водятся на мониторы сра-
зу всех присутствующих,
с тем, чтобы можно было
проследить за реакцией
окружающих. Впрочем,
известие о разработке
Mentor/PAL уже вызвало
резко отрицательные от-
зывы со стороны побор-

Ученые превратили компьютер в детектор лжи
совать, прежде всего,
спецслужбы, военных и
другие организации, кото-
рым приходится регуляр-
но принимать ответствен-
ные решения, не допуска-
ющие вмешательства "че-
ловеческих" факторов.

Работает система сле-
дующим образом. Все
участники какой-либо
встречи подключаются к
компьютеру, который
фиксирует частоту пуль-
са, уровень потоотделе-
ния, регистрирует мими-
ку лица, тембр голоса и т.
д. Обработанные резуль-
таты затем отображаются
на дисплее с соответству-
ющими рекомендациями.

Американские ученые
из Национальной иссле-
довательской лаборато-
рии Сандия утверждают,
что им удалось переде-
лать самый обычный на-
стольный компьютер в по-
лиграф, способный опре-
делять эмоции и настро-
ение людей.

Система состоит из не-
скольких небольших сен-
соров, закрепляющихся
на теле человека, пере-
датчиков и специализиро-
ванного программного
обеспечения Mentor/PAL,
анализирующего снимае-
мые показатели. По сло-
вам разработчиков, их
детище должно заинтере-

Современные компью-
терные вирусы способны в
считанные часы распрост-
раниться по всему миру, на-
нося немыслимый урон, не-
смотря на разнообразные
дорогостоящие системы
защиты - последние реаги-
руют на характерные при-
знаки уже известных виру-
сов и не способны разли-
чить принципиально новые.

Новый антивирус предскажет действия хакеров
Пробел в системах за-

щиты вознамерилась лик-
видировать американская
компания Icosystem из го-
рода Кембридж, штат
Массачусетс. Разработан-
ная в компании новая про-
грамма, по утверждениям
разработчиков, позволяет
предсказывать "эволю-
цию" хакеров и вирусных
атак в будущем, используя

для этого сегодняшнюю
информацию. В отработке
технологии компании ока-
зывает помощь управле-
ние по расследованию
компьютерных преступле-
ний армии США, располо-
женное в Форт-Бельворе,
штат Вирджиния.

Основная идея предло-
женной концепции состоит
в том, чтобы централизо-

ванно "генерировать" но-
вые, перспективные страте-
гии вирусных атак, после
чего дистанционно обнов-
лять антивирусное про-
граммное обеспечение по
всему миру. Предполагает-
ся, что это позволит распоз-
навать характерные при-
знаки вирусных атак новых
типов еще до того, как они
будут разработаны самими

хакерами. Как правило,
большинство атак нацелено
на хорошо известные ошиб-
ки в коммерческих про-
граммных продуктах.

Первая версия програм-
мы предсказывает эволю-
цию тактики хакерских атак,
автоматически "мутируя"
скрипты, используемые ха-
керами для проникновения
в чужие компьютеры, либо

рассылаемые повсюду для
дальнейшей активации. Со-
здаваемые при этом новые,
"перспективные" хакерские
программы исследуются,
разрабатываются принци-
пы их детектирования, что,
по замыслу разработчиков,
позволит средствам защи-
ты компьютеров и сетей
развиваться, опережая
средства взлома.

ников прав и
свобод личнос-
ти. Многие из
них уверены,
что использова-
ние системы на
практике не
приемлемо, по-
скольку нару-
шает право че-
ловека на не-
разглашение
ко нф иденци -
альной меди-
цинской инфор-
мации.

Следует также
заметить, что
ученые из лаборатории
Сандия - далеко не един-
ственные, кто эксперимен-

тируют с созданием поли-
графов. К примеру, компа-
ния V Entertainment пред-

лагает встраивать детекто-
ры лжи в солнцезащитные
очки.



 

 

«ХВАНЧКАРА» - ОБЪЕДИНЯЕТ
Амбролаурский район. Только в этом гор-

ном регионе Грузии и нигде более возделы-
ваются легендарные сорта лозы Александро-
ули и Муджуретули. Только здесь произво-
дится уникальная, прекрасная и  ценимая под-
линными знатоками и любителями вин –
«Хванчкара».

Вино это издревле изготовлялось в горной
Раче. Но миру его открыли князья Леван и
Дмитрий Кипиани. В 1907 году они предста-
вили чудодейственный, наполненный горным
солнцем напиток на международную выстав-
ку в Бельгии. И здесь их вино произвело фу-
рор в буквальном смысле этого слова. Оно
взволновало, удивило и поразило строгое
жюри, которое единогласно присудило нико-
му доселе не известному дебютанту высшие
награды – Гран-при, золотую медаль и золо-
той жетон бельгийского короля Леопольда II.
И не было с того времени ни одного значи-
тельного конкурса в мире, на котором вино
из Рачи не удостоилось бы наград самой вы-
сокой пробы.

Известность его неуклонно растет. Особую
популярность «Хванчкара» снискала в быв-
шем Советском Союзе. Иосиф Сталин, кото-
рый до конца своей жизни был верен грузин-
ским винам, среди самых любимых обяза-
тельно называл «Хванчкару». И по заслугам –
ведь вино это призвано дарить людям под-
линную радость жизни.

Сегодня «Хванчкара» одно из наиболее во-
стребованных на зарубежных рынках грузин-
ских вин. Спрос на него растет. Однако имен-
но это обстоятельство и стало причиной мас-
штабной фальсификации «Хванчкары». Мно-
гочисленные предпринимательские структу-
ры как в Грузии, так и за ее пределами бук-
вально дискредитируют уникальное вино,
производя и реализуя так называемую «Хван-
чкару», и близко на нее не похожую. Амбро-
лаурский район малоземельный, виноград-
ники Александроули и Муджуретули занима-
ют здесь небольшие площади. Даже в луч-
шие годы они дают урожай, которого хватает
для производства максимум 0,5 миллиона
бутылок вина. А между тем «Хванчкара» се-
годня только в Грузии тиражируется десятка-
ми миллионов бутылок. В массовом порядке
производят псевдохванчкару и за рубежом.

Один лишь пример из серии вопиющих
фактов. Год с лишним назад в Израиле была
зафиксирована поставка так называемой
«Хванчкары» производства болгарских фирм
«Винткпром» и «Странжа» (?!) Сюда же нача-
ла поступать «Хванчкара» из Грузии от некой
таинственной структуры, именуемой себя

У ВИНОДЕЛОВ РАЧИ КРЕПНЕТ РЕШИМОСТЬ СОВМЕСТНО ПРОТИВОСТОЯТЬ ФАЛЬСИФИКАТОРАМ ИХ ПРОДУКЦИИ

«Императором», и согласно указанному на
этикетке адресу дислоцирующейся в Тбилис-
ском Дворце учащейся молодежи (?!). Надо
ли говорить о том, что эта продукция ничего
общего с подлинной «Хванчкарой» не имела.

В то же время ряд предприятий в Грузии
претендует называть свою продукцию «Хван-
чкарой», основываясь на том, что вино они
изготовляют из винограда сортов Александ-
роули и Муджуретули, который они заготав-
ливают в Раче. Но и в этом случае, как спра-
ведливо утверждают опытные эксперты, эта
продукция не идет ни в какое сравнение с
«Хванчкарой», производимой непосред-
ственно в Амбролаурском районе, климати-
ческие условия, которого оказывают суще-

ственное влияние на качество вина.
Генеральный директор 000 «Окрос

Хванчкара» Элгуджа Бакурадзе кате-
горично утверждает: вино - практи-
чески единственный  в мире про-
дукт, ценность которого целиком за-
висит от его географических харак-
теристик. По его мнению, право на
производство и реализацию «Хван-
чкары» должно принадлежать лишь
трем предприятиям, функциониру-
ющим непосредственно в Амброла-
ури, Чребало и Хванчкаре. Осталь-
ным винодельческим структурам,
находящимся за пределами Рачи,
выпускать вино, именуемое «Хванч-
кара», должно быть строго заказано.

Собственно говоря, в принятом в
2002 году Законе «Изменения и до-
полнения в Закон Грузии о лозе и
вине» прямо говорится, что высоко-
качественные грузинские вина дол-
жны изготовляться исключительно
лишь в тех микрозонах, которые за-
фиксированы в их названиях. Исхо-
дя из этого положения, «Хванчка-
рой» ныне имеет право именовать-
ся вино, изготовленное исключи-
тельно в пределах зоны Рача – Леч-
хуми.

Тем не менее производители
псевдохванчкары не прекращают
свою деятельность. Вино–суррогат
как и прежде выпускается в Грузии и
за рубежом.

Виноделы Рачи ищут пути реше-
ния этой проблемы. Несколько лет
назад по инициативе Элгуджи Баку-
радзе был создан нерегистрирован-
ный «Союз защиты Хванчкары», уч-
редителями которого стали три

предприятия Амбролаурского района. Одна-
ко спустя время он трансформировался уже
в зарегистрированную структуру, в которую,
наряду с амбролаурцами, вошли представи-
тели других винодельческих фирм страны.
В своем новом качестве союз в основном за-
нимается проблемами заготовки винограда
и его оплаты, а вопросы качества вина и его
реализации остаются в стороне.

В создавшейся ситуации у Элгуджи Баку-
радзе родилась идея объединить усилия всех
трех предприятий в Амбролаурском районе
для успешного решения вопросов выпуска
высококачественного вина и его реализации,
эффективного противостояния фальсифи-
каторам «Хванчкары».

Здесь обязательно надо сказать, что зас-
луженный инженер Грузии, кавалер Ордена
Чести Элгуджа Бакурадзе пользуется высо-
ким авторитетом не только в Раче, но и во
всей Грузии. На сегодня он один из наболее
опытных и искусных виноделов страны. Вы-
пускник Грузинского сельскохозяйственного
института, он пришел на завод 48 лет назад.
Прошел здесь путь от самой низшей ступе-
ни до руководителя предприятия. В смутное
кризисное время начала 90-х годов прошло-
го века отстоял завод, не дал ему остановить-
ся, сохранил и приумножил традицию выпус-
ка высококачественной «Хванчкары» и других
вин, наладил тесное сотрудничество с веду-
щей в настоящее время винодельческой
структурой страны – Грузинской компанией
вин и алкогольных напитков (GWS). Вина  000
«Окрос Хванчкара», базовым предприятием
которого является Амбролаурский завод,
неоднократно завоевывали награды самой
высокой пробы на особо авторитетных и пре-
стижных международных конкурсах и дегус-
тациях. Они поставляются в Россию и Укра-
ину, другие страны СНГ, Восточную Европу,
Францию, Англию, Японию...

Подстать главе 000 «Окрос Хванчкара» и
его ближайшие сподвижники. Стаж работы
главного винодела завода, кавалера Ордена
Знак Почета и Золотой медали ВДНХ Гурама
Сулханишвили лишь немногим уступает Эл-
гуджи Бакурадзе. Многое можно сказать о
председателе совета «Окрос Хванчкара» Ва-
хушти Кизикурашвили – человеке неорди-
нарном, разносторонних интересов – уче-
ном, общественном деятеле, бизнесмене.

Усилиями этого своеобразного триумви-
рата идея обретает конкретные очертания.
Предполагается общая ответственность всех
трех предприятий, а это 000 «Окрос Хванчка-
ра», 000 «Рачули гвино» и 000 «Хванчкара за
качество производимой продукции». Для это-
го следует создать единое базовое производ-
ство вторичной обработки и розлива вина.
Говоря иными словами, вино будет разли-
ваться в единую бутылку с единой этикеткой,
на которой в то же время будет указан конк-
ретно его производитель. Более того, мыс-
лится, что «Хванчкара» даст имя бренду, в
который войдет также широкая гамма вин и
напитков, выпускаемых в настоящее время
амбролаурскими предприятиями – «Алек-
сандроули», «Баракони», «Рача», водка. Кста-
ти, в ООО «Окрос Хванчкара» сейчас гото-
вятся к выпуску «Чачи», обогащенной био-
флавоноидами. Технология разработана за-
в.лабораторией Института биохимии и био-

технологии АН Грузии, доктором биологичес-
ких наук, профессором Армазом Шалашви-
ли и Вахушти Кизикурашвили. Предполага-
ется, что водка, как и «Хванчкара», будет ока-
зывать самое положительное влияния на
организм человека..

К идее объединения положительно отно-
сятся как в 000 «Рачули гвино», так и в ООО
«Хванчкара», хотя и считают, что на пути к
объединению предстоит решить еще нема-
ло вопросов.

Омар Челидзе – глава 000 «Рачули гвино»
(базовое предприятие – завод в Чребало), к
примеру, считает, что  идею надо еще отраба-
тывать в том отношении, чтобы при объедине-
нии ни одна фирма не потеряла своего лица.

Позиция Омара Челидзе понятна. На сче-
ту «Хванчкары», производимой в Чребало, не-
мало высших наград международных конкур-
сов и дегустаций. Продукция 000 «Рачули гви-
но» поставляется в США. На каждой бутылке
«Хванчкары», изготовленной в Чребало, сто-
ит личная подпись Омара Челидзе, как бы га-
рантирующая высокое качество вина.

Однако в 000 «Окрос Хванчкара» считают,
что все эти сомнения в итоге разрешимы. В
то же время объединение усилий трех амб-
ролаурских предприятий позволит модерни-
зировать техническую базу, создать эффек-
тивные рекламную и юридическую службы,
взять под свое крыло виноградники, расши-
рить их, организовать должный агротехни-
ческий уход за лозой с тем, чтобы получать
исключительно высококондиционную ягоду.

Словом, открывающиеся перспективы
весьма заманчивы. И первым шагом к объе-
динению, как думается, станет приобретение
в Италии ультрасовременной разливочной
линии. На амбролаурском заводе есть поме-
щение, где ее установят, а обслуживать ли-
ния будет все три предприятия. Событие это,
возможно, случится уже в нынешнем году.

В ближайшем же будущем, на мой взгляд,
произойдут еще два знаковых события. В
2005 году исполнится 50 лет как Элгуджа Ба-
курадзе переступил порог Амбролаурского
винного завода, а в 2007 году – 100 лет, как
вино из мало кому тогда известной Рачи про-
извело фурор на международной выставке в
Бельгии и завоевало все его высшие награ-
ды. Между двумя этими юбилеями – прямая
связь. Потому что Элгуджа Бакурадзе верно
служит делу, начатому Леваном и Дмитрием
Кипиани, продолжает и развивает заложен-
ные ими традиции.

Константин ЦАГАРЕИШВИЛИ

Вахушти Кизикурашвили, Гурам Сулханишвили
и Элгуджа Бакурадзе.

Пресс -конференция

СЕГОДНЯ НУЖНА НОВАЯ ДЕМОГРАФИЧЕСКАЯ ПОЛИТИКА

Сколько жителей в Грузии? Даже распола-
гая данными недавней переписи населения
нашей страны, нельзя быть уверенным, что
вы получите точный ответ на этот вопрос. Так
считают специалисты. По их мнению, в Гру-
зии живет гораздо меньше жителей, чем это
зафиксировано в документах. Они же с тре-
вогой отмечают, что в стране демографичес-
кий кризис  и в качестве свидельства приво-
дят конкретные факты: резкое снижение рож-
даемости и старение населения в целом. Те-
кущие неблагоприятные  демографические
процессы вплотную связаны с социально-эко-
номическим положением в стране, что вынуж-
дает многих жителей Грузии уезжать на зара-
ботки, как в ближнее, так и дальнее зарубе-
жье. На пресс-конференции, посвященной

проблемам демографии и состоявшейся в
представительстве Аджарской автономии в
Тбилиси,  приводили, в частности, данные Гос-
департамента статистики, согласно которым
в  1999 году в стране  зафиксировано в сред-
нем на тысячу душ 8-9 человек умерших. Но
по оценке экспертов, эта цифра соответству-
ет 8-12. Снижение уровня рождаемости и  уве-
личение смертности вызвало естественное
уменьшение населения в стране. И вполне
закономерно, что специалисты считают  весь-
ма спорной цифру 4-5 миллионов жителей
Грузии без Абхазии и Цхинвальского регио-
на. Единственное, что является бесспорным,
наличие в Грузии признаков демографичес-
кого кризиса и необходимость серьезного
поиска путей его  преодоления.

- К сожалению, тяжелое материальное по-
ложение населения вынуждает жителей Гру-
зии искать средства для выживания, как
своего, так и своих близких, - отметил на-
чальник Департамента демографии Мини-
стерства труда, здравоохранения и социаль-
ной защиты Грузии,  доктор экономических
наук, профессор Анзор Тотадзе. – Из стра-
ны уехало более миллиона людей. Уезжают
в основном представители трудоспособно-
го населения, специалисты, труд которых в
нашей стране не оценивается  должным об-
разом и не оплачивается соответственно их
квалификации, то есть происходит так на-
зываемая утечка мозгов.  Многие оказались
за чертой бедности, многие не трудоустро-

ены. В таких условиях вполне естественным
становится процесс оттока населения в за-
рубежные страны. Но мы до сих пор не зна-
ем точного количества наших сограждан, на-
ходящихся за рубежом. И при этом не мо-
жем ориентироваться на данные нашей пе-
реписи.  Грешит перед истиной и  перепись
населения в России, хотя там несколько раз
проводилась перепись населения. Сколько
там проживает  наших сограждан, мы не
можем узнать -  сведения самые разноре-
чивые. И это происходит по той далеко не
простой причине, что  грузин  в России
фиксируют по региональному признаку.
Представители этнических групп из Грузии
записаны в графе «национальность» как мег-
рел,  сван и т.д.  Подобного не было даже в
пору царизма. В изданном в то время
«Сборнике сведений о народах Кавказа» ука-
зывались отдельные этнические группы,
проживающие в Грузии.  Но тут же отмеча-
лось,  что они грузины. К сожалению,  в стра-
не миграция населения продолжается. Это
при малом приросте населения, вызванном
низкой рождаемостью, не лучшим образом
отразится на  развитии страны.

- Я вполне согласен со своим коллегой в от-
ношении нынешнего демографического поло-
жения в стране, - говорит представитель гру-
зинского центра «Партнерство с социальны-
ми инициативами», доктор  исторических
наук, профессор Георгий Цуладзе, - но  хочу
особо подчеркнуть, что сейчас надо говорить

о преодолении проблем, препятствующих ро-
сту  населения. Пока не будут решены эконо-
мические проблемы, пока не произойдет улуч-
шения социального положения наших граж-
дан, демографический кризис в  стране бу-
дет продолжаться.

- Бесспорные факты, – говорит начальник
демографического статистического управле-
ния Государственного статистического депар-
тамента Александр Вадачкория, - однако без
точной статистики решить эти проблемы не-
возможно. К сожалению, мы не раз сталкива-
емся с разночтениями между данными МВД
и Минздрава республики, мы не знаем, на
какие из них опираться, решая столь важные
проблемы. Особые трудности создаются в
горных районах страны. Получить какие-либо
сведения о жителях высокогорных регионов
практически невозможно. У многих там нет
свидетельств о рождении, отсутствуют и
справки о  факте смерти. Эти обстоятельства,
конечно же, влияют на своевременное полу-
чение сведений о количестве жителей горных
регионов.

Президент Демографического общества
Грузии Автандил Сулаберидзе считает, что
проблемы, связанные с демографическим
развитием общества в Грузии, поднимал мно-
го лет назад академик Паата Гугушвили. Но, к
сожалению, к его мнению на этот счет в то
время не прислушались. Среди причин, на-
зываемых тогда, было и то, что определенные
регионы Грузии оказались вне  внимания го-

сударственных структур, а призывы прибли-
зить село к городу  привели к нежелательным
результатам, прежде всего к опустению сел.
Таким образом, демографические процессы
меняются не в пользу развития страны. Тяже-
лое материальное состояние общества, ког-
да каждый последующий ребенок - тяжелое
бремя для бюджета семьи, порой вынуждает
супругов по обоюдному согласию иметь толь-
ко одного ребенка. Сегодня необходимо со-
здать новую демографическую политику и,
главное, обеспечить социальную защиту на-
ших граждан на государственном уровне.

Подвел итоги пресс-конференции руково-
дитель представительства Аджарской авто-
номии в Тбилиси. Парламентарий Гамлет Чи-
пашвили сказал, что в стране пока нет демог-
рафической политики. Что касается перепи-
си населения в стране, она проводится не на
должном уровне. Даже во время советской
власти, когда на перепись населения выделя-
лись солидные средства, данные переписи не
отличались идеальной точностью. Тогда и воз-
никла традиция искусственного « раздувания
»  статистических данных, свидетельствующих
о всестороннем благополучии в стране. Эта
традиция,  к сожалению, перекочевала к нам
из того времени. Но лишь с одним отличием,
что ныне средства на такое важное мероприя-
тие государственного значения, как перепись
населения, выделяются очень малые.

 Джильда ИВАНИШВИЛИ

ПЕНСИОННЫЙ ВОЗРАСТ… С ОРИЕНТИРОМ НА СВЕТЛОЕ БУДУЩЕЕ
Ложь, невежество и коррупция,  достаточ-

но активно проявлявшиеся в условиях  строи-
тельства   нового государства при старом ре-
жиме, оставили тяжелейший след  не только
в экономике, но и в социальной сфере, в час-
тности,  в действующей  модели пенсионного
обеспечения. Установленный  с 1997 года воз-
раст выхода на пенсию (для мужчин - 65 лет,
для женщин –60), поднявший  планку трудо-
способности ровно  на пять лет, явился, как
показывает пройденный  этап, не  реальной
необходимостью, вызванной  ростом жизнен-
ных сил и трудовой активности, а скорее воз-
можностью сокращения  бюджетных  расхо-
дов. Между тем численность граждан  в воз-
расте от 60 до 64 лет,  по статистическим  дан-
ным на 1 января 2000   года,  составляла   в
стране  около 226 тысяч человек. По самым
скромным подсчетам, предпринятое   увели-
чение пенсионного возраста позволило  бюд-
жету  сэкономить   за шесть минувших  лет
более   200  миллионов лари. Для  страны,
испытывающей кризисные явления уже седь-
мой год подряд и недобирающей значитель-
ные средства  бюджетных поступлений, это
солидная сумма.

Однако  вместе с тем, учитывая  значитель-
ное число  зарегистрированных безработных
и еще большее - незарегистрированных, имен-
но  у этой категории лиц    минимальные шан-
сы трудоустроиться, тем более по профес-
сии. Предлагаемые службами  обеспечения
трудоустройства  населения штатные места в

основном ориентируются на возраст  от 20 до
35 лет. Так что пенсионерами нередко  чувству-
ют себя у нас    люди, еще не достигнувшие 50
- летнего рубежа. В этом контексте предпри-
нятый шаг, не заблокированный  в свое вре-
мя, увы, ни законодательной, ни исполнитель-
ной властями под патронажем экс-президен-
та, был принят, как помнится,  даже с опреде-
ленной долей  общественного пропагандистс-
кого  ликования. Оно было призвано свиде-
тельствовать  о возрастающем здоровье   «под-
данных». Но не только. А еще и о том, что пе-
ред Грузией открываются блестящие перспек-
тивы, в частности, стать транспортной жем-
чужиной региональной геополитики.

Однако, увы,   календарь материализации
этих проектов  несколько растянулся, а вот  со
здоровьем и продолжительностью жизни
дела шли и идут, по сути, просто плохо. Дают
уже  о себе знать, между прочим, и послед-
ствия   поспешного  увеличения  пенсионного
возраста. Человеческий материал требует
предельно чуткого отношения.

Понятно, что   «операторы»  этого   мероп-
риятия,   мудрые  советчики-чужестранцы  так
и не сумели заглянуть за кулисы нашей про-
пагандистски  оптимистичной и парадной дей-
ствительности.   Опираясь  на  «бродячие»
сюжеты  о широкоизвестном  кавказском дол-
голетии, они вместе с властями  не учли глав-
ного  -  отсутствия  перспектив  работы  даже
для гораздо  более  молодых граждан. Не го-
воря уже о том, что    взятый   за  образец

пенсионный  возраст  благополучных зарубеж-
ных стран не учитывал  ни  один из  парамет-
ров  социальной  защиты и обеспечения  здо-
ровья   граждан.

Согласно   печальной  статистике  число

умерших с 1997 года по 2000
год на 1000 человек населения
возросло в стране с  7,7 чело-
век до 9,1, а число родившихся
за тот же период – уменьши-
лось с 10,7 до 8,9.  Налицо  тре-
вожнейшее обстоятельство:
отсутствие   естественного
прироста  населения в обще-
стве, которое сознательно под-
няло планку  возраста пенси-
онного обеспечения  и  искус-
ственным путем увеличило
уровень экономически актив-
ного населения, пополнившего
в общем-то  только армию  оте-
чественных безработных.

При том, что  активное, но
бессистемное  реформирова-
ние  здравоохранения  и  его
поспешный  перевод на рель-
сы рыночной экономики  оста-
вили к этому времени почти
все население страны без га-
рантированного бесплатного
медицинского обслуживания.
Это еще больше  углубило со-
циальный  кризисные  и уси-

лило  проявление  негативных  демографичес-
ких  явлений,  имеющих отношение к  возрас-
тным  группам, браку, миграционным  процес-
сам и  многому другому.

Ближайшие соседи  Грузии  - Армения и

Азербайджан  подошли к  вопросу повышения
пенсионного возраста более осмотрительно
и  взвешенно. Начиная с 1998  года,  его  план-
ка  в этих странах возросла  для мужчин   в
среднем с  60 до 62 лет, а  для женщин – с 55 до
57. В нашей же стране уровень  пенсионного
обеспечения -  самый низкий среди стран
Южного Кавказа. Согласно статистическому
ежегоднику  Южно-Кавказских стран    за 2001
год средний размер месячной пенсии пенси-
онерам, состоящих  на учете в органах соци-
ального обеспечения, составляет в Грузии 7,1
доллара США, тогда как  в Азербайджане  -
16,1 доллара.

Пенсионный возраст с ориентиром лишь
на светлое будущее,  подчеркивающий, как
представляется,  некомпетентность всех
прежних ветвей   власти, должен быть под-
вергнут тщательной ревизии. Готово ли наше
общество к тому, чтобы  жить по принятому
закону? На этот вопрос должны дать ответ
специалисты. Хотя   и без этого понятно, что
отсутствие  реальной работы, реальной пен-
сии и реального шанса трудоустроиться
равносильно полнейшему коллективному
бесправию,   при том, что существуют госу-
дарственная  штатная  должность   Народно-
го защитника и  множество  правозащитных
организаций с широким фронтом работы
для  сотрудников. Но теоретический шанс
выжить в нашем обществе  уже давно отсут-
ствует.

Юрий  ГВИНДАДЗЕ
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Китайские власти нео-
жиданно обнаружили, что
страна может лишиться са-
мой знаменитой своей дос-
топримечательности - Ве-
ликой Китайской стены.

Оказалось, что по вине
туристов и фермеров гран-

ТУРИСТЫ И ФЕРМЕРЫ РАЗВОРОВАЛИ
ДВЕ ТРЕТИ ВЕЛИКОЙ КИТАЙСКОЙ СТЕНЫ

диозное сооружение стало
уже на 2/3 короче, чем сра-
зу после строительства,
хотя в это и трудно пове-
рить.

Великую стену посещают
каждый год около 10 млн ту-
ристов, и многим из них ка-

жется вовсе не за-
зорным забрать с
собой камень в ка-
честве сувенира.

Большой ущерб
наносят также
фермеры и строи-
тели. Первые раз-
бирают стену, что-
бы соорудить из
вековых камней
свинарники и заго-
ны для скота. От
строителей Стена
страдает больше
всего, хотя и не так
часто. Одна строи-
тельная компания
была оштрафова-
на на 100 тыс.
юаней (8 000 долла-

ров) за то, что одну из сек-
ций 600-летней стены заме-
нила на железобетонную.
Но это единичный случай.

Дон Яохуэй, секретарь
Китайского общества Вели-
кой стены, призвал прави-
тельство «найти баланс

между развитием и защи-
той», иначе от Стены ничего
не останется.

Великая Китайская стена
- самое большое сооруже-
ние из тех, что были пост-
роены человеческими рука-
ми. Это единственная кон-
струкция, которую видно из
космоса. Великая Китайс-
кая стена, которая когда-то
имела длину свыше 5000
км, занесена в список ми-
рового наследия ООН в 1987
году, охраняется китайским
государством.

Стена была возведена во
времена правления динас-
тии Минг в 1368-1644 годах.
Однако начало строитель-
ству положил еще в 220 году
до н.э. император Цинь
Шихуанди. Он решил объе-
динить части оборонитель-
ной стены, построенной в
воевавших друг с другом
царствах, в единую защит-
ную конструкцию.

NEWSRU.com

Житель Бруклина судит-
ся с Нью-Йоркской лотерей
Мега Миллион. Он утвер-
ждает, что в прошлогод-
нюю рождественскую ло-
терею он выиграл 63 мил-
лиона долларов, но без-
возвратно потерял свой
билет.

Представители лотереи
говорят, что билет стоит 68
миллионов и непонятно,
почему бруклинец просит
на пять миллионов мень-
ше.

Срок востребования вы-
игрыша истекает за минуту
до полуночи Рождества.
Этот джек-пот один из са-
мых крупных за всю исто-
рию лотереи Мега милли-
он.

“Очень редко бывает,
чтобы кто-то оставил такой
выигрыш невостребован-
ным”, - говорит представи-
тель лотереи. Билет с выиг-
рышным номером был про-
дан на Кинг Плаза в Брукли-
не перед прошлым Рожде-
ством, но его никто так и не
предъявил для получения
приза.

“Мне жаль победителя,”
говорит продавец газет,
распространявший лоте-

ФОРТУНА СМЕЯЛАСЬ НАВЗРЫД...

рейные билеты на прошло
Рождество. “Бывают неудач-
ливые люди. Он наверное
его просто потерял.”

Каждый год миллионы
призовых долларов остают-
ся невостребованными, но
Джек-пот в 68 миллионов
бьёт все рекорды. Предыду-
щим был Джек-пот в 27
миллионов, который разыг-
рывали в 2001 году.

В этом году Джек-пот
Мега Миллиона составит
100 миллионов, а Джек-пот
лотереи Пауэрболл, прохо-
дящей в Коннектикуте, бу-
дет 137 миллионов.

Впервые сразу два Джек-
пота одновременно достиг-
ли отметки в 100 миллионов
долларов США.

Жители Индии, которым родители при рождении дали
имена известных российских и советских деятелей, со-
брались на торжественную церемонию в городе Тирува-
нантапурам. Ведение церемонии было поручено Сталину.
Первым докладчиком был Ленин.

Кроме того, собравшихся приветствовал Хрущев, а Гор-
бачев выступил с благодарственной речью. Среди высту-
павших были Юрий Гагарин и Леонид Брежнев. Самым
старшим участником церемонии стал 58-летний Сталин,
а самым юным – ребенок с именем Правда.

Как сообщается, никто из присутствовавших не испы-
тывает ни малейшего сожаления или неудобства по пово-
ду своих русских имен. У большинства родители имели
отношение либо к Советскому Союзу, либо к современ-
ной России или же коммунистическому движению.

Программа была организована Российским культур-
ным центром в рамках празднования столетнего юбилея
художника Святослава Рериха.

РБК

АМЕРИКАНЦЫ ПРОИЗОШЛИ ОТ... ЯПОНЦЕВ?
То, что некоторые японс-

кие политики претендуют на
так называемые северные
территории - 4 острова Ку-
рильской гряды, уже никого
не удивляет. А вот последние
претензии япошек просто
шокировали. Ряд японских
этнографов, антропологов,
а следом за ними политиков
заявили, что Северная Аме-
рика - не что иное, как
неотъемлемая часть Страны
восходящего солнца. По их
данным, 15 тысяч лет назад
часть населявшего Японию
народа йомон переправи-
лась на материк и двинулась
на север Азиатского конти-
нента. Затем по перешейку,
соединявшему в те времена

Чукотку с Аляской, первоот-
крыватели прибыли в Аме-
рику. Они отправились на
юг и дошли до территории
современного штата Техас.
Путники в своем стран-
ствии не теряли времени
даром. Они стали прароди-
телями ряда североамери-
канских племен, включая
такие, как чероки и сиу. Уче-
ные умалчивают, с кем кон-
кретно «скрещивались»
первобытные колумбы. Од-
нако многие из них совер-
шенно искренне считают,
что США должны вернуть
Японии если не всю, то хотя
бы часть территории, по ко-
торой пролегал путь древне-
го народа йомон.

К экстравагантным, под-
час неадекватным выход-
кам во время концертов не-
которых звезд эстрады пуб-
лика уже привыкла. Музы-
канты-аккомпаниаторы
тоже стараются не отстать
от знаменитых певцов.
Ударник певца Билли Джоэ-
ла столь разгорячился во
время концерта в Лас-Вега-
се, что, завершая исполне-
ние своего сольного номе-
ра, метнул барабанные па-
лочки в зрителей. И надо же
- угодил одному из них сра-
зу в оба глаза. Выбить не
выбил, но повредил здоро-
во. Пострадавший подал в
суд. Однако Джоэл не стал
дожидаться разбира-
тельств. Чтобы не терять

виртуоза-ударника, которо-
му грозило тюремное зак-
лючение, Билли быстрень-

ко выплатил глазному стра-
дальцу за отказ от тяжбы 5
миллионов долларов.

Священник методистс-
кой церкви в штате Масса-
чусетс Джек Колас заглянул
в автосалон присмотреть
для храма новый автомо-
биль. Он какое-то время
бродил среди выставленных
на продажу моделей, затем
уточнил цену на приглянув-
шуюся ему «Хонду». Внезап-
но воздух взорвался сирена-
ми полицейских машин. Дю-
жие копы вломились в салон
и быстро защелкнули наруч-
ники на ничего не подозре-
вавшем отце Джеке. Около
полицейского участка препо-
добного Коласа ждали ре-
портеры. Они принялись
снимать его на видео- и фо-
токамеры, задавать совер-
шенно непонятные вопросы
о детской порнографии и
растлении малолетних. В
самом участке у вконец ра-
стерявшегося священника
сняли отпечатки пальцев и
отправили в камеру. А «на-
верх» тем временем поле-
тел доклад, что благодаря
бдительности позвонивших

ТРИ ЧАСА ПОЗОРА - ЗАТО НОВАЯ ТАЧКА
в полицию работ-
ников салона «Па-
рамус Хонда» аре-
стован растлитель
малолетних и рас-
пространитель
детской порногра-
фии Эрик Россер.
Через какое-то
время из полицей-
ского управления
штата пришел от-
вет: указанный
субъект действи-
тельно аресто-
ван... только не в
штате Массачу-
сетс, а в далеком
Таиланде. Даже в
этом «рае для педо-
филов» Россер су-
мел натворить та-
ких дел, что им за-
нялась местная по-
лиция. Опозорен-
ного же священни-
ка, единственной виной ко-
торого оказалось внешнее
сходство с преступником, с
извинениями выпустили на
свободу. Ну а фирма, «бди-

тельные» сотрудники кото-
рой подставили ни в чем не
повинного отца Джека, по-
дарила ему в качестве ком-
пенсации за понесенный

моральный ущерб автомо-
биль «Хонда» стоимостью
13 000 долларов. Именно к
нему и приценивался «ба-
тюшка».

СРОК ЗА МЕТКОСТЬ
Работа мэрии курортного города Майами (Флорида,

США) на некоторое время оказалась парализованной.
Виной тому не террористы, а обычная семейная ссора.
Мэр города Джо Каролло, повздорив с женой, запустил в
нее заварочный чайник. И, на свое горе, оказался метким
чайникометателем - фарфоровое изделие попало супру-
ге в голову. Подоспевшая вскоре полиция обнаружила на
пострадавшей ушибы и ссадины. Теперь все с нетерпени-
ем ждут слушания по этому делу. Мэру грозит тюремное
заключение сроком до одного года.

Самым удачливым чело-
веком в США признан Джо
Хорник из Пенсильвании.
За последние 12 лет он вы-
играл в лотерею около 3
миллионов долларов. Наи-
более крупные выигрыши: 2
500 000, 68 000, 71 000 и 206
000. Все это - не считая «ме-
лочевки» от 2 до 50 «бак-
сов». «У меня нет какой-
либо системы, - рассказы-

О, СЧАСТЛИВЧИК!
вает Джо, - мне просто ве-
зет». Свои выигрыши счас-
тливчик предпочитает полу-
чать в рассрочку - по 120 000
в год. «Получив все сразу,
можно все сразу и потра-
тить. А у меня внуки рас-
тут!» - объясняет свою «при-
жимистость» мультимилли-
онер. По этой же причине он
продолжает работать в свои
67 лет.

ФО К УСНИ К -ЛЕ ДЕ НЕ Ц
Вот все жалуются: холодно зимой, морозно. А фокус-

ник Дэвид Блейн решил со всеми поспорить. И провести
несколько дней... внутри ледяной глыбы.

Поначалу все шло хорошо. Фокусника - в одних штанах
и шапочке - замуровали в шеститонной сосульке прямо на
Бродвее; он не ел, не пил, дышал через специальную ды-
рочку; фотографы щелкали вспышками; зрители гадали,
сколько он заработает...

Но на 62-м часу эксперимента Блейн знаками показал:
мол, уже хорошо, вытаскивайте. И вовремя: бедняга от-
морозил ноги. Целый час после разморозки он как заве-
денный повторял: «Тыц-тыц, кажется, дождь собирается...»
или что-то в этом роде. Врачи опасаются, что ходить он
больше не сможет. Разве что под себя.

Живший в убогой лачу-
ге на окраине города Кан-
зас-Сити Франклин Лоу-
сон всегда вел себя как
простой американский
нищий. Старик кормился
подаяниями, которые вып-
рашивал на бензозаправ-
ках и у магазинов. Одеж-
дой и обувью Франклина
снабжали различные бла-
готворительные организа-
ции. В возрасте 73 лет
мистер Лоусон покинул
этот мир. Приехавшие
забрать тело в морг сани-
тары и полицейские увиде-

ли зелененькую бумажку,
торчавшую из убогого
матраса под покойником.
Из любопытства вытащи-
ли ее - оказалось, что это
100-долларовая купюра.
Распороли тюфяк и ахну-
ли: в нем было зашито 350
000 долларов. Поскольку
прижимистый дедок не
оставил наследников,
деньги поступили в фонд
муниципалитета, а оттуда
- на оказание помощи ни-
щим. Не исключено, что и
таким же, как мистер
Франклин...

Принимая в Европейс-
кий гимнастический
центр Бориса Лард-Бутта

ТРЕНАЖЕРЫ И КОЛБАСА - ПОНЯТИЯ НЕСОВМЕСТИМЫЕ
из Гамбурга, никто не
мог предположить,
какими убытками
обернется это член-
ство для спортивно-
го клуба. Лишь в
процессе трениро-
вок выяснилось, что
н о в о я в л е н н ы й
спортсмен, вступив-
ший в члены центра
через Интернет, ве-
сит свыше 500 кг.
Следом за Борисом
в клуб пожаловала
его сестра Хельга,

весящая чуть меньше
брата. Здесь-то для хозя-
ина клуба Курта Штерн-

хаймера наступил кош-
мар. Все подходы тяжело-
весов, особенно братца, к
тренажерам заканчива-
лись поломкой дорогосто-
ящего оборудования. За 2
недели занятий Борис и
Хельга вывели из строя
спортивного инвентаря на
сумму более 500 тысяч
долларов. При этом, уп-
ражняясь в «качалке»,
брат и сестра продолжа-
ли уплетать за обе щеки
всякие вкусности. Нако-
нец владелец заведения
со словами: «Вам нужна
диета, а не спорт» указал
герру Лард-Бутту и его

сестрице на дверь. Борис
обратился с жалобой в
суд, требуя разрешения
вернуться в клуб. «Куда
мне деваться? - вопрошал
он на суде. - Ведь в мой
ежедневный рацион вхо-
дят три десятка яиц, де-
вять отбивных, четыре ку-
рицы, несколько тарелок
лазаньи, более шести кг
колбасных изделий...» Су-
дьи прониклись страда-
ниями дискриминиро-
ванного «культуриста» и
обязали владельца клуба
немедленно восстановить
членство ущемленных в
правах толстяков.

КОНДОМ
ЗА 33 000 ФРАНКОВ

На лондонском аукционе
недавно был выставлен экспо-
нат, который при чтении анон-
са в каталоге неизменно вы-
зывал смущенную улыбку у
дам и саркастическую усмеш-
ку у мужчин. Ведь речь шла о...
презервативе. Правда, не про-
стом, а изготовленном одним
французом в XIX веке из внут-
ренностей барашка. Презер-
ватив был великолепен не
только своей историчностью,
но и функциональными воз-
можностями, почти не уступа-
ющими современным кондо-
мам. Сия «безделица» была в
результате продана новому
владельцу за 33 000 франков
(более 5 тысяч долларов). Та-
ким образом, определена
цена самого дорогого в мире
презерватива.

Жозе Фернандес из бразильского города Манаус ре-
шил порезвиться с подружкой у себя дома. Однако не ус-
пели любовники даже выпить по рюмочке и зажечь свечи
для романтического ужина, как в дом вползли два боль-
ших удава. Оказалось, что змеи тоже решили заняться
любовью. С шипением они свились в клубок возле лест-
ницы на второй этаж. Оттуда, со второго этажа, загнанная
наверх парочка людей наблюдала за любовными играми
пресмыкающихся.

Самим же им было не до секса. Продукты питания и
вода находились на первом этаже, на кухне, а там резви-
лись удавы. На двадцатом часу «осады» Фернандес вспом-
нил о хранившейся в бельевом шкафу бутылке тростни-
ковой водки. Выпив для храбрости, герой-любовник ос-
мелел. Он выломал увесистую ножку стула, спустился вниз
и выволок змеиный клубок из дома. В глазах соседей Жозе
прослыл героем, а с подругой все было кончено. Она наот-
рез отказалась впредь переступать порог его жилища.

ИСПОРЧЕННЫЙ КАЙФ

В Швеции произошел ин-
цидент, практически полно-
стью повторяющий сюжет
памятного фильма «Ирония
судьбы, или С легким па-
ром». 33-летний швед воз-
вращался с вечеринки, на
которой он был вместе со
своей подругой. Но домой
они шли по отдельности. Из-
рядно выпивший мужик не
заметил, что свернул не на
ту улицу и зашел не в свой
дом. Он спокойно открыл
дверь, поднялся по лестни-
це, зашел в спальню, раз-
делся и улегся в кровать.
Через некоторое время по-
чувствовал, что лежит не
один, а с женщиной. Решив,
что это его любовница (а кто
же еще?), попытался занять-

ся с ней сексом. Но тут про-
изошло непредвиденное.
Женщина оказалась посто-
ронней вздорной бабой,
вскочила с кровати и стала
кричать, чтобы он немедлен-
но «убрался из ее дома». Му-
жик, только теперь оконча-
тельно осознав, что нахо-
дится не у себя дома, оделся
и ушел.

Через пару часов его аре-
стовали и предъявили обви-
нения во взломе и сексуаль-
ном домогательстве. Но в
итоге рассеянного шведа оп-
равдали. Суд постановил, что
в его поступках не было зло-
го умысла - ведь он и не по-
дозревал, что перепутал
дома. А следовательно, нака-
зывать его несправедливо.

К участию в необычном
конкурсе пригласил отече-
ственных и зарубежных ки-
нематографистов фран-
цузский департамент тю-
рем. Им предстоит бороть-
ся за славу стать создате-
лями лучшего художествен-
ного фильма о местах лише-
ния свободы, царящих там
нравах и нелегком пути ис-
правления главного героя.
«Именно такие киноленты
предпочитают смотреть
заключенные, - сказал со-
трудник пресс-центра Гай Ла
Ховр. - По мнению наших
специалистов, конкурс даст
толчок для дальнейшего
развития киноиндустрии,
росту творческой активно-
сти режиссеров, актеров и

СПЕЦКИНО ДЛЯ ЗЕКОВ

сценаристов в «тюремном»
направлении».





 

Б о к сФ утб ол

16 лучших клубов Европы
продолжат борьбу в Лиге
чемпионов УЕФА. Заметны-
ми приобретениями в пред-
дверии старта кубковых
баталий могут похвас-
тать все три представи-
теля премьер-лиги.

На трех игроков «Ар-
сенал», «Челси» и «Ман-
честер Юнайтед» в сум-
ме потратили почти 55
миллионов евро. «Арсе-
нал», который минув-
шим летом обошелся
без громких сделок, зап-
латил «Севилье» за фор-
варда сборной Испании
Хосе Антонио Рейеса ре-
кордную для клуба сум-
му в 25,6 миллиона евро.

На сообщение о за-
держке выздоровления
Хуана Себастьяна Веро-
на «Челси» отреагировал
покупкой хавбека Скот-
та Паркера у «Чарльтона».
Паркер пополнил лон-
донскую колонию игро-
ков английских «сборни-
ков» и обошелся коман-
де Клаудио Раньери в
14,6 миллиона евро. В та-
кую же сумму уложи-
лись и манкунианцы. По-
мимо официального согласия
на летний переход перспек-
тивнейшего хавбека «Селти-
ка» ирландца Лайама Милле-
ра, «МЮ» прикупил у «Фулхэ-
ма» нападающего Луи Саа.

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ: ПЕРЕД ВЕСЕННИМ РАУНДОМ
Лидирующее трио не толь-

ко стоит выше своих оппонен-
тов по премьер-лиге в турнир-
ной таблице, но и значительно

превосходит их в финансовой
мощи. Впрочем, столь солид-
ными тратами во время зим-
него трансферного окна не мо-
гут похвастать и соперники
англичан в Лиге чемпионов.

Продолжающие борьбу в
престижнейшем еврокубке
итальянские клубы - «Милан»
и «Ювентус» - на двоих сдела-

ли лишь одно приобретение:
«Милан»  приблизительно за
два миллиона перекупил у
«Чезены» многообещающего
17-летнего нападающего Ни-
колу Поцци. «Ювентус» арен-

довал в «Барселону» Эдгара
Давидса, причем помимо гол-
ландца, команду в последнее
время покинули еще три иг-

рока.
Испанские «Реал»,

«Депортиво» и «Реал
Сосьедад» остались при
своих. Если «королевс-
кий клуб» традиционно
предпочитает делать
приобретения в летний
период, то «Сельта» уси-
ливаться была просто
обязана. Шаткие пози-
ции галисийцев в «при-
мере» вынудили руко-
водство пригласить мо-
лодого чилийского
форварда Маурицио
Пинилью и экс-нападаю-
щего «Партизана» Сашу
Илича хотя, последний
не имеет права высту-
пать за «Сельту» в Лиге
чемпионов.

Если мюнхенская
«Бавария», полагаясь на
собственные резервы,
предпочла продлить
контракты с Мехметом
Шоллем и Томасом
Линке, то наставник
«Штутгарта» Феликс
Магат пригласил в ко-

манду сразу трех новичков.
Пусть в Лиге чемпионов ни
один из двух новоприбывших
швейцарцев - Марко Штрел-
лер и Хакан Якин - играть пра-
ва не имеет, в дуэли против

«Челси» Магат может рассчи-
тывать на хорватского защит-
ника Бориса Живковича.

Французские клубы во
время дозаявочного периода
предпочли, напротив, сокра-
тить статью расходов. «Мона-
ко» отдало в аренду Сулейма-
на Камара и молодого хавбе-
ка Себастьена Кароля. «Лион»
же, тем временем, вообще
никак не проявил себя на
трансферном рынке.

Ни один из двух главных
новобранцев «Порту» - Сер-
жиу Консейсау и Масиэль -
на сможет выступать за
«драконов» на европейской
арене. То же касается и заиг-
ранного за «Олимпик» Дмит-
рия Сычева, вернувшегося
на родину в «Локомотив».
Если атаку «железнодорож-
ников» в Лиге может усилить
возвращение Джеймса Оби-
оры, то оборона «Локо» с ухо-
дом в ЦСКА Сергея Игнаше-
вича получила ощутимую
пробоину.

Ни один из восьми игро-
ков, покинувших «Спарту», не
определял игру команды. Бо-
лее того, тренер клуба Иржи
Котрба постарался снивели-
ровать потери, пригласив
опытного нападающего чеш-
ской сборной Иржи Штайне-
ра. Два других новобранца
пражан - Ян Резек и Петр Во-
ришек - уже заиграны в ев-
рокубках.

Свою новую должность
преемник Герхарда Айгнера
на посту директора-распо-
рядителя УЕФА Ларс-Крис-
тер Ольссон назвал «одной
из самых интересных работ
в футбольном мире».

В своей первой редак-
торской колонке для офици-
ального издания УЕФА
uefadirect Ольссон, сменив-
ший Айгнера в конце про-
шлого года, рассуждает о
своих личных и професси-
ональных задачах на год на-
ступивший.

«Совместно со своими
коллегами я использую
фундамент, заложенный
Айгнером, и продолжу вер-
но служить на благо евро-
пейского футбола», - заве-
рил бывший генеральный
секретарь Шведской фут-
больной лиги и Футбольной

У УЕФА новый директор
ассоциации Швеции, при-
шедший в УЕФА в качестве
директора отдела профес-
сионального футбола и
маркетинга в 2000 году.

В ближайшем будущем
стартуют заключительные
этапы еврокубков, ожида-
ются новые шаги по разви-
тию отрасли. «Изменение
формата Лиги чемпионов
УЕФА было успешным, -
отметил швед. - После зах-
ватывающей борьбы на
стадии группового этапа
командам предстоят игры
плей-офф, и нас ожидают
интереснейшие поедин-
ки». С сезона-2003/04 в ро-
зыгрыше Лиги чемпионов
был упразднен второй
групповой этап, на смену
которому пришла еще одна
кубковая стадия - 1/8 фи-
нала.

«Мы заканчиваем рабо-
ту над последними деталя-
ми по изменению формата
Кубка УЕФА и готовимся к
интересной борьбе в новом
сезоне», - продолжил Ольс-
сон. В следующей кампании
в розыгрыш второго по пре-
стижности европейского
клубного трофея будет вве-

дена групповая стадия с
участием 40 команд, что
должно повысить популяр-
ность турнира.

Не забывает Ольссон и о
системе лицензирования
клубов. «Сейчас наиболее

важный проект европейско-
го клубного футбола после-
дних лет входит в стадию
своей реализации. Я имею
в виду систему УЕФА по ли-
цензированию клубов, кото-
рая вступит в свои права
уже со следующего сезона»,
- отметил Ольссон.

«Все ассоциации, являю-
щиеся членами УЕФА, и
профессиональные лиги
участвуют в развитии клуб-
ного футбола, а лучшее фи-
нансирование и налажен-
ная инфраструктура помо-

гут упрочить позиции игры
в будущем. Теперь клубы,
лиги, ассоциации и УЕФА
должны попытаться создать
наиболее выгодную для всех
сторон систему», - рассуж-
дает швед. Футбольный
союз объявил о том, что все
европейские федерации,

которые, наряду с дочерни-
ми лигами будут занимать-
ся выдачей официальных
лицензий, получили от
УЕФА специальное руковод-
ство. В данном руководстве,
одобренном Исполнитель-
ным комитетом УЕФА в
2002 году, оговариваются
минимальные требования
для клубов, желающих
пройти лицензирование.

На уровне сборных первый
год Ольссона на посту дирек-
тора-распорядителя ознаме-
нуется долгожданным Евро-
2004 в Португалии. «Ничто по
популярности и динамичнос-
ти не может сравниться с
чемпионатом Европы. На
кону национальные амбиции,
а напряженность чувствуется
даже во время подготовки, -
заметил Ольссон. - Прави-
тельство и Футбольная феде-
рация Португалии делают
все, чтобы чемпионат стал са-
мым ярким турниром в исто-
рии футбола».

«2004-й станет захваты-
вающим годом, причем
внимание всего футболь-
ного мира будет сосредото-
чено на Европе», - уверен
директор-распорядитель.

Состав махачкалинского «Анжи» на сборе в Турции в ближайшее время должны усилить
игрок обороны Александр Рехвиашвили, выступавший в прошлом сезоне за «Торпедо-Ме-
таллург». экс-полузащитник «Спартака» и «Алании» Василий Баранов и бывший защитник
«Локомотива» Игорь Черевченко.

* * *
Великолепная игра полузащитника «Брешии» Луиджи Ди Бьяджо в матче против «Ромы»,

завершившемся неожиданным поражением римлян со счетом 0:1 дала повод поговорить о
возвращении игрока в национальную команду. «Я в отличных отношениях с Джованни Тра-
паттони и ему известно, как я могу играть. Я готов сыграть в обороне или в полузащите в
зависимости от того, какая тактика избрана в нужный момент», - сказал футболист, на счету
которого в этом сезоне пять забитых мячей.

* * *
Вице-президент Федерации футбола ЮАР Ирвин Хоза подал в отставку. Поводом для

такого решения стало унизительное поражение (0:4) южноафриканской сборной в матче про-
тив Нигерии на групповом этапе. Напомним, что неприятности со сборной ЮАР начались еще
до начала Кубка: за день до вылета команды в Тунис из-за конфликта с игроками был уволен
тренер Эфраим Машаба.

* * *
Датчанин Йон Даль Томассон из итальянского «Милана» поделился своим мнением о его

игровой форме в настоящий момент, амбициях на сезон и спортивной карьере в целом. «У
меня большие амбиции, и мое мнение, что «Милан» - клуб номер один в мире. Я хочу выиграть
все, что возможно с этой командой. Это очень тяжело, но вся команда приложит все силы к
тому, чтобы добиться самых высоких целей», - сказал Даль Томассон. Говоря о своих планах
на будущее, нападающий заметил: «Я знаю, что многие ведущие клубы мира хотят видеть
меня у себя, но я хочу остаться здесь и никуда не переходить».

Коротко

Многолетний капитан мад-
ридского «Реала» Фернандо
Йерро покинул королевский
клуб минувшим летом и сей-
час на очень выгодных усло-
виях выступает за катарский
«Аль-Райян». Эмир Катара ис-
полняет любой каприз старе-
ющей звезды, но Йерро по-
прежнему мучает ностальгия.
В первом после долгих меся-
цев молчания интервью испа-
нец признался, что хотел бы
вернуться в «Реал». Правда,
уже в ином качестве.

– Какие воспоминания у вас
остались с тех времен, когда
вы были капитаном «Реала»?

– Ощущение тяжелой
ноши. Буквально всем ты ну-
жен, всем надо с тобой что-
то обсудить. Как только появ-
ляется какая-нибудь пробле-
ма, сразу обращаются к тебе.
И вообще, если игрок или
тренер хочет поговорить с ка-
питаном, значит, случилось
что-то неприятное. Един-
ственное преимущество мо-
его статуса заключалось в
том, что именно мне вручали
почетный трофей после по-
беды в Кубке или чемпиона-
те. В Испании так уж сложи-
лось, что именно на капитана

Фернандо Йерро: Я не сумасшедший, чтобы идти в тренеры

выплескивается вся критика
и недовольство в случае по-
ражений. Когда вижу, как жи-
вется моему коллеге Рою
Кину в «Манчестер Юнайтед»,
понимаю, что это совсем дру-
гой мир. В Англии капитан –
предмет всеобщего обожа-
ния.

– Как вы стали капитаном
«Реала»?

– В соответствии с истори-
ческой традицией. У нас в
стране самый возрастной иг-
рок клуба автоматически ста-
новится капитаном, даже
если он не испанец. Такое пра-
вило действует, насколько я
знаю, в каждой команде.

– Капитан «Реала» обяза-
тельно становится нефор-
мальным лидером команды?

– Совсем нет. В истории
королевского клуба были ка-
питаны, которых не волнова-
ли проблемы коллектива, и
коллектив платил им тем же.
Но ко мне это не относится.
Для меня было важно, чтобы
мои одноклубники уважали
традиции «Реала». Я был сво-
его рода гарантом его ценно-
стей. В определенном смыс-
ле этот клуб принадлежал и
мне. Я сроднился с ним на-
столько, что воспринимал все
его победы и поражения как
собственные.

– Что легче: быть капита-
ном звездной команды или
средней?

– У меня всегда складыва-
лись отличные отношения со
звездами. Не испытывал ни-
каких проблем в общении с
Раулем, Фигу, Роберто Карло-
сом, Зиданом или Роналдо. С
профессионалами общаться
легче, тем более если ты сам
профессионал.

– Вас не удивила легкость,
с которой Бекхэм влился в
команду?

– Все, с кем мне удалось
пообщаться по телефону,
единодушно заявили, что Бек-
хэм – классный парень.

И я не удивлен. В футболь-
ной среде все хоть что-то
слышали друг о друге, поэто-
му я и раньше знал, что

Бекхэм настоящий про-
фессионал в своем деле и в
то же время скромный чело-
век.

– Не собираетесь стать
тренером?

– Ну уж нет! Это работа
для сумасшедших. Ты должен
руководить двадцатью пятью
типами, у каждого из которых
свое собственное «Я». Кроме
того, у меня больше нет же-
лания беспрерывно разъез-
жать по свету. Это невыноси-
мо. Может быть, в будущем
займу пост, например,
спортивного директора. Но
пока у меня образ мышления
игрока, и это помешает мне
быть объективным. Не готов
еще оказаться по ту сторону
баррикад. А вот если бы мне
предложили занять долж-
ность, на которой я бы мог
осуществлять функции неко-
его связующего звена между
игроками и руководителями
«Реала», это меня бы заинте-
ресовало. Впрочем, не уве-
рен, что в клубе с восторгом
примут эту идею.

Шесть профессиональ-
ных боксеров и тренер
седьмого дали показания
ФБР о том, что им были
заплачены деньги за пора-
жения. Как сообщает
Associated Press, от полуто-
ра до десити тысяч долла-
ров стоила каждая победа

ФБР ведет расследование
для боксера-тяжеловеса из
Нью-Йорка Ричи (Буйвола)
Мелито, в послужном спис-
ке которого значатся 27 по-
бед (25 - нокаутом) и одно
поражение. По данным ФБР
ни боксер, ни его тренер и
отец Ричи Мелито-стар-
ший, не знали о том, что их

соперники будут падать в
нужное время. Единствен-
ным человеком, который
выиграл у Мелито, стал
Самсон Соэн, которому, по
словам агента ФБА Скотта
Гиллеспи, ведущего это
дело, также были предло-
жены деньги.

Фрейтас - боксер года

Федерация WBA назва-
ла бразильца Аселино
Фрейтаса «Боксером 2003
года». Это произошло на
съезде организации в Ка-
ракасе (Венесуэла). Фрей-
тас дважды в течение года

Формула 1

Китай готов к проведению гонок

Китай готов к проведе-
нию заездов автогонок ма-
шин класса «Формула-1».
По сообщению газеты
«Шанхай стар», организато-
ры уже поспешили объя-
вить цены на билеты, хотя
соревнования начнутся
только 24 сентября.

Так, на квалификацион-
ные заезды стоимость би-
летов не превысит 19 долла-
ров. Самые дорогие - поряд-

ка 450 долларов - будут про-
даваться на финальные за-
езды в ложи напротив линии
финиша. По словам органи-
заторов, в Китае будут са-
мые дешевые билеты на эти
соревнования, которые
проводятся на 17 трассах
различных стран.

Трасса «Формулы-1» на-
ходится на северной окра-
ине Шанхая и занимает об-
щую площадь в 5,3 квадрат-

ных километра. Одновре-
менно за заездами смогут
наблюдать 200 тысяч зри-
телей. В соответствии с
подписанным в октябре
2002 года контрактом меж-
ду китайской стороной и
Международной федера-
цией автоспорта, на шан-
хайской трассе с 2004 по
2010 год будет проведено
семь соревнований «Фор-
мулы-1».

В Бахрейне в присутствии 20 журналистов из Франции, Германии и Англии была
представлена новая трасса для гонок Формулы-1. Гран-при Бахрейна может стать
первым в Средней Азии состязанием среди самых быстрых болидов мира. По мне-
нию специалистов, трасса готова на 96 %, но, тем не менее, бахрейнская сторона
заверяет, что они в срок (к 4 апрелю, когда планируется провести инспекцию ФИА),
успеют завершить все работы по новой трассе.

Новая трасса в Бахрейне

67-летний житель Южной
Кореи отправился в пеший
переход из Шанхая в Сеул.
Как сообщают китайские
СМИ, маршрут протяженно-
стью в  3.200 километров
пенсионер, стартовавший
накануне из Шанхая, прово-
дит в знак поддержки пред-
стоящей Олимпиады-2008 в
Пекине.

Ол и мп и зм

Пешком из Шанхая в Сеул
Южнокореец пробудет в

пути семь месяцев и по-
сетит на территории Ки-
тая несколько городов, в
том числе столицу - Пе-
кин. Это уже второй про-
тяженный поход пенсио-
нера. В 2002 году он про-
шагал 1200 километров по
территории Южной Кореи
и Японии в знак поддерж-

ки чемпионата мира по
футболу, который прохо-
дил в этих странах.

защищал чемпионский ти-
тул WBA в суперполулег-
ком весе (до 59 кг). Брази-
лец прибыл в Каракас в со-
провождении своей жены
Элианы и промоутера Арта
Пелулло. Награда была

вручена спортсмену во
время программы боев
под названием «Нокаути-
руем наркотики» перед на-
чалом главного поединка.
Промоутер боксера Арт
Пелулло сказал по этому
случаю: «Мы с Аселино
очень горды тем, что удос-
тоились такой чести, и мы
также горды всеми други-
ми наградами, которые
были нам присуждены за
выдающиеся победы про-
шедшего года».

Другая боксерская феде-
рация, WBO, тоже уже при-
своила Фрейтасу звание
«Боксера 2003 года», а его
поединок девятого августа
против Хорхе Барриоса
был назван WBO «Лучшим
боем 2003 года». Фрейтас
во второй раз признается
федерацией WBO лучшим
боксером - первый раз этой
награды он был удостоен в
2000 году.

Мэрион Джонс возвращается
Легкая атлетика

Трехкратная олимпийская чемпионка Мэрион
Джонс, заявившая о своем возвращении на бе-
говую дорожку после рождения ребенка, будет со-
ревноваться и в прыжках. Пропустившая весь
прошлый сезон спортсменка внесла свое имя в
заявку соревнований по прыжкам в длину на меж-
дународном турнире в Афинах, который пройдет
22 февраля. Последний раз Джонс принимала
участие в соревнованиях в сентябре 2002 года.
На зимних турнирах в помещениях она будет бе-
гать на дистанции 60 метров. Напомним, что три
золотые награды Мэрион завоевала на Олимпи-
аде в Сиднее, победив на дистанциях 100 и 200
метров, а также в эстафете 4х400 метров.

Георгий Кинкладзе,
находящийся на про-
смотре в английском
«Лидс Юнайтед», в интер-
вью британским СМИ
заявил, что готов играть
за йоркширцев бесплат-
но. «Сейчас клуб может
не платить мне ни пенни,
но если мне удастся спа-
сти «Лидс» от расстава-
ния с премьер-лигой, то
я хотел бы получить сум-
му порядка 250 тысяч
фунтов. Вылет в первый
дивизион обойдется
йоркширцам в 20 милли-
онов, так что, по-моему,
я прошу не много. Дело в
том, что больше всего
меня мотивируют не
деньги, а сам футбол. Я
благодарен наставнику ко-
манды Эдди Грею за предос-
тавленный шанс, и сейчас я
хочу помочь клубу испра-
вить то незавидное положе-
ние, в котором он находит-

Кинкладзе уходит в «Лидс»

ся», - отметил грузинский
«плеймейкер». Напомним,
что после 23-х туров «Лидс»
замыкает турнирную табли-
цу чемпионата Англии, от-
ставая от «спасительного»,
17-го, места на 6 очков.

Агасси остается...
Теннис



Г о р о с к о п

В кардиологической клинике “Гули” осуще-
ствляется стационарное и амбулаторное об-
служивание пациентов.

“Гули“ - это коллектив высококвалифициро-
ванных специалистов, которым руководит из-
вестный врач Анзор МЕЛИЯ.

“Гули“  - это новейшее медицинское обору-
дование. Доплероэхокардиоскопия, электрофи-
зиологическое исследование сердца, велоэр-
гометрия, Холтеровское муниторирование с
одновременным измерением артериального
давления, дистанционная передача кардиог-
рамм по телефону, полное лабораторное ис-
следование организма - и все это в “Гули”!

“Гули“  - это сервис! Четырехразовое пита-
ние, горячая вода, удобные палаты.

Вас беспокоит сердце? Не отчаивайтесь -

вам поможет

“Гули“  - это внимание и забота! В течение ме-
сяца после выписки из стационара вас будет
бесплатно обслуживать врач на дому.

Вас беспокоит сердце? Доверьтесь “Гули”, и
вы не пожалеете!

Адрес клиники: ул.Цинандальская, 9, на тер-
ритории первой клинической больницы. Мет-
ро “300 арагвинцев”.

Тел.: 94-00-11, 77-07-40

 

 


ЭЛЕКТРОННАЯ ВЕРСИЯ “СГ” HTTP://WWW.SVOBODNAYA-GRUZIA.COM



      

P

ЭЛЕКТРОННАЯ ВЕРСИЯ “СГ” HTTP://WWW.SVOBODNAYA-GRUZIA.COM

      

Елена Чачуа

Рукописи не  рецензиру-
ются и не возвращаются.

За публикацию мате-
риалов, не заказанных ре-
дакцией, авторский гоно-
рар не выплачивается.

 При перепечатке
ссылка на “СГ” обяза-
тельна.

P

Погода в странах СНГ и Европы
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Ничего не планируйте, так
как планы могут не сбыться.
У женщин-Овнов может по-
явиться чувство усталости,
вероятны раздражитель-
ность, вспыльчивость. Поста-
райтесь не так болезненно
реагировать на замечания
близких.

Звезды советуют действо-
вать напористо и с размахом.
Не отказывайтесь от новых
дел, даже если они покажут-
ся вам малоперспективными.
Удачный день для заключения
различного рода сделок и со-
глашений.

Не пытайтесь переложить
свои обязанности на других
людей, ни к чему хорошему
это не приведет. Звезды се-
годня не будут оказывать на
вас сильного влияния, но это
и хорошо.

Сегодня потребуют внима-
ния бытовые вопросы. По-
явится неплохой шанс подза-
работать, не упустите его.
Возможно, вы получите важ-
ное сообщение, которое зас-
тавит вас отправиться в по-
ездку. Не стоит решаться на
рискованные операции. Ваш
успех зависит от терпеливо-
го служения той цели, в кото-
рую вы верите.

День обольщений, иллю-
зий, обманов, заблуждений.
Могут быть дурные, мучи-
тельные сны - им не следует
верить. Продолжайте ранее
начатые дела и не начинайте
новые. Бесстрашие и катего-
ричность суждений могут от-
толкнуть от вас некоторых
союзников, повышенные тре-
бования к партнеру - привес-
ти к размолвке.

Этот день лучше всего на-
чинать спокойно, не плани-
руя ничего, так как планы мо-
гут не сбыться. Постарай-
тесь довольствоваться тем,
что будет преподносить
жизнь, не требуя ничего
большего.

 

Ваш успех зависит от тер-
пеливого служения той цели,
в которую вы верите. Вам
придется совмещать домаш-
ние хлопоты со служебными
проблемами, решение новых
вопросов с реализацией пла-
нов предыдущих дней.

Если вам удастся выйти
победителем, то все будет
способствовать вашему ус-
пеху, в семье воцарится
полное взаимопонимание.
Научитесь прощать близким
нанесенные вам обиды. Се-
годня возможно, что вы по-
ставите под сомнение ста-
рые связи и семейные отно-
шения.

День преобразования кос-
мической энергии. Жизнен-
ный потенциал, оптимизм,
вера в светлое будущее на-
чинают расти. Сегодня вам по
плечу решить самые сложные
задачи в сфере профессио-
нальной деятельности и в
личной жизни. Звезды сове-
туют мужчинам-Стрельцам
действовать напористо и с
размахом.

Сегодня возможно легкое
недомогание, ни в коем слу-
чае не пускайте все на само-
тек. Скорее всего, из-за про-
тиворечия между желаниями
и возможностью их удовлет-
ворения вашим планам не
суждено сбыться.

День восстановления утра-
ченных связей. Вероятно, что
люди, которые были вам до-
роги и близки в прошлом,
вновь появятся на вашем
пути. Может быть, вам удаст-
ся исправить ошибки и недо-
разумения, связанные с про-
шлым.

Рекомендуется плыть по
течению. Желательно не
вмешиваться в обычный ход
событий - тогда большая
часть неприятностей исчез-
нет сама собой. К концу дня
вы почувствуете покой и рав-
новесие чувств.

Кутаиси + 9
Цхинвали + 8
Гори + 9
Ахалцихе + 8
Телави + 8

НОВО Е

РЕКЛАМНОЕ  ПРИЛОЖЕНИЕ  «СГ»

- НЕДВИЖИМОСТЬ-
(купля, продажа, съем, сдача в наем, аренда, ипотека)

Прием объявлений:
г. Тбилиси, пр-т Руставели 42.

Т/Ф: 93-13-54
ЗВОНИТЕ!     ПРИХОДИТЕ!

Приглашаем к сотрудничеству рекламных агентов с опытом работы
Т/Ф: 93-13-54;  (893) 273610

К СВЕДЕНИЮ  ПОТРЕБИТЕЛЕЙ
АО «ЭЛЕКТРОСВЯЗЬ ГРУЗИИ»
С ИНДЕКСОМ «3» И АТС-51!

Сообщаем, что завершилось  строительство новых цифровых телефонных стан-
ций с индексом «3»  и АТС-51.

С 3 февраля текущего года начинаются работы по переключению абонентных ли-
ний с действующих АТС на новые телефонные станции, поэтому  до 12 февраля будет
прервана телефонная связь в жилых домах и организациях, размещённых по следу-
ющим адресам:

Зона АТС-37/38

Ул. Костава №№70, 72,  75;  пр.Гамсахурдиа №3; ул.Физкультурная и Ожио; ул.Х-
вичия №№12, 14, 16, 13, 15, 15а, 17; пр. Гамсахурдиа, I кв. , корп. 6, 7, 8, 10; ул.Коста-
ва №76,  ул.Готуа; ул. Панаскертели, корп. 1, 2, 6, 9, 11, 14, 12, 13 а,б, 15, 15а, 16, 17,
18, 19, 20.

Зона АТС-36

Ул. Баланчивадзе, Иоселиани, Ахалшенская, Техурская;   пр.Гамсахурдиа NN 2, 6,
8, 10; Ингурская ул. N 1; пр.Гамсахурдиа NN 5, 7, 9, 11; Бахтрионская ул. NN 4, 5, 3/5;
ул.Костава NN 70, 72, 74, 76; ул.Долидзе NN 5, 7, 9, 25, 26; Панкисская и Чайлурская ул.;
ул.Долидзе, корп.19, 20, 21, 22, 29, 48; Лихаурская, Бакурианская, Бакурцихская, Тус-
кия и Цинаубанская ул.; ул.Костава, корп. 63, 65, 67, 69, 7; Акурская, Бербетская, Сага-
реджойская, Ткварчельская ул.; ул.Долидзе NN 1, 2, 3, 4. 5, 6, 7, 8, 9, 10, 13, 14; Карель-
ская ул.; ул.Долидзе, корп.12, 15, 16, 17, 18, 28.

Зона АТС-30

Пр.Важа-Пшавела, V кв., корп.5; VII кв., корп.3, 4, 5, 6, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 18, 19,
23; ул.Кавтарадзе, корп. 1, 2, 3, 4, 25; пр.Важа-Пшавела, VII кв., корп. 7, 8, 16.

Зона АТС-31

Плато Нуцубидзе, III мкр., I кв., корп.12; Шатильская ул. N 4; ул. Дзоценидзе N 5;
плато Нуцубидзе, III мкр., II кв., корп. 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11; III мкр., III кв., корп. 1,
2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11.

Зона АТС-34/35

Ул.Тевдорэ Мгвдели NN 25-41, 28, 44; ул.Багратиони NN 72-76, 63-73; Потийская ул.
NN 3,4; Батумская ул. NN 2, 4; ул.Бертиани NN 45, 63, 52, 58; Потийская ул. NN 11-23, 10-
26; ул.Кедия (Каховки); часть Самтредской ул., ул.Тевдорэ Мгвдели NN 1-11, 2-10;
«Детский мир»; Абастуманская ул. NN 3, 5.

Зона АТС-39

Ул.Нуцубидзе NN 22, 13, 24, 20, 16, 15, 28, 26, 9, 11, 17, 19, 4, 6, 10, 2, 2а, 8; ул.Чикова-
ни; ул.Мегрелидзе; Республиканская больница; поселок Земо Ведзиси; пр.Казбеги
N 25а; Инфекционная  больница; пр.Важа-Пшавела, корп. 18, 20, 26.

Зона АТС-51

Дигомский массив, III кв., корп. 1, 26, 27, 28, 29, 30, 31; VI кв., корп. 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 14,
15, 16; I кв., корп. 1, 2, 6, 7, 8, 9; II кв., корп. 1, 5, 6, 7; III кв., корп. 2, 32, 33, 34.

Учитывая, что номера телефонов ООО «Ахали кселеби» включены в кабели АО
«Электросвязь Грузии», в период переключения возможен сбой в работе телефонов
и ООО «Ахали кселеби».

По завершении переключения телефонов на новые телефонные станции вы буде-
те пользоваться полным коммуникационным обслуживанием на уровне международ-
ных стандартов.

Мы заранее приносим извинения всем потребителям за ожидаемый сбой в рабо-
те телефонов в процессе переключения.

За получением дополнительной информации обращайтесь в справочную – 900
«Электросвязи Грузии», звонок бесплатный.

Администрация АО «Электросвязи Грузии»

Здоровье

ВЗОРВЕТСЯ ЛИ ГРИПП ЭПИДЕМИЕЙ?
В Грузинском националь-

ном центре контроля над бо-
лезнями нас обнадежили,
грипп вскоре отступит. Прав-
да,   когда  он сдаст  свои по-
зиции, в этом  НИИ  затрудня-
ются сказать.  Пока же у «гру-
зинского»  гриппа соответ-
ствующих «симптомов» к от-
ступлению. Заболевание
медленно наступает, угрожая
людям со слабым иммуните-
том,  патологиями и тем,  кто
не переболел гриппом в про-
шлом году. Больше подверже-
ны заболеванию школьники и
студенты, поскольку  учеб-
ные заведения, к сожалению,
стали наиболее уязвимым
звеном в ареале распростра-
нения гриппа. Не являются
исключением и  другие мес-
та скопления людей в закры-
тых помещениях.

Еще осенью эксперты
предполагали, что сезонная
вспышка  гриппа начнется в
конце января. Что и случи-
лось, хотя не так интенсив-
но, как это прогнозировали
специалисты. Теперь же ме-
дики с полной ответственно-
стью могут сказать, что сво-
его пика болезнь достигнет
в начале февраля. Но будет
ли эпидемия?  На этот воп-
рос в Национальном центре
контроля над болезнями от-
вечают:  эпидемии не будет.
Циркулируемые варианты
вирусов  резко не измени-
лись, а это значит, что его
можно «обуздать» изначаль-
но. Не мешает тут напом-
нить, что здоровый человек
заражается от больного с
первых дней заболевания, и
через  один-два дня грипп
может быть выражен фор-
мой, близкой к тяжелой – с
высокой температурой, го-
ловной болью, слабостью в
суставах и т.д. Грипп может
отступить через  5-7 дней от
начала заболевания, и в этот
период он уже не заразен.
Очень опасны  заболевшие
гриппом  в легкой форме.
Они  игнорируют постельный
режим и   заражают окружа-
ющих. «Ходячая» инфекция не
всегда осознает, какой вред
она наносит близким и кол-
легам, с которыми  общает-
ся. С самого начала болезни,
в момент попадания вируса
в организм человека, забо-
левший сразу чувствует об-
щее   недомогание. Поэтому
при первых же признаках за-
болевания больного следует
изолировать  и принять все
меры предосторожности  -
соблюдать постельный ре-
жим, надеть марлевую мас-

ку, часто проветривать по-
мещение,  проводить влаж-
ную уборку и т.д.

  Грипп может быть вызван
разными видами вирусов. То,
что мы в обиходе называем
простудой и  остро-респира-
торной инфекцией, может
быть вызвано более 200 раз-
ными вирусами  и очень ред-

ко бактериями. Поэтому для
их лечения антибиотики  не
эффективны. В  сезоне 2002-
2003 г.г. грипп был вызван ви-
русом типа А (Н3N2) и его ва-
риантами  А (Панама 2007-99)
и В (Гонконг 330-2001),  полу-
чивших распространение в
России.  По мнению ВОЗ,
грипп сезона 2003-2004 г.г. в
основном будет распростра-
нен в  странах северного по-
лушария. Но инфекционные
заболевания не знают госу-
дарственных границ и пере-
секают их   беспрепятствен-
но. Поэтому  никогда нельзя
исключать возможность по-
сещения непрошеного гостя
из соседней страны. Тут очень
важно знать, идет к нам грипп
из очага эпидемии или он на-
ходится на пути к созреванию.
Из этих данных нередко  скла-
дывается дальнейшее «пове-
дение» гриппа – он может
придти уже ослабленным и
быстро угаснуть, и, наоборот,
набраться силой и охватить
довольно-таки большой аре-
ал распространения.

 В оценке нынешнего по-
ложения специалисты исхо-
дят из истории болезни, ко-
торая довольно  хорошо изу-
чена в мире. Ученые разных
стран отмечают региональ-
ные признаки заболевания,
которые существенные изме-
нения в его распространение
не вносят. Но в одном специ-
алисты мира сошлись едино-

душно – это инфекционное
заболевание может принять
катастрофические размеры и
создать серьезные проблемы
здравоохранению при резком
изменении антигенного со-
става. Не надо забывать, что
около трети случаев времен-
ной нетрудоспособности на-
селения обычно приходится

на грипп и другие остро- рес-
пираторные заболевания.  А
в период эпидемии эти забо-
левания укладывают в по-
стель сотни больных, нанося
стране большой социальный
и экономический ущерб. Мно-
гие эту коварную болезнь пе-
реносят с осложнениями. По-
чему же в ХХ веке эта болезнь
по-прежнему свирепствует,
чувствуя себя полноправным
хозяином, неужели невоз-
можно ее пресечь, так же, как,
например, в свое время
оспу?

 Средства борьбы с грип-
пом давно известны, но все
ли они полностью приведены

в действие?  Рекомендуемые
марлевая повязка и свежий
воздух, конечно же, очень
важны. А о прививках же про-
тив гриппа почему-то говорят
только во время  эпидемии. А
говорить об этом  необходи-
мо серьезно.  Ибо именно вак-
цинация может произвести
революцию в борьбе с грип-
пом и обеспечить надежную
защиту населения от этой бо-
лезни. Первая вакцина про-
тив гриппа, появившаяся в 70-
х  годах ХХ века вселила на-
дежду на искоренение грип-
па  как заболевания. Однако
найти такую  вакцину пока не
удалось. Тем не менее, авто-
ритетные  эпидемиологи счи-
тают, что вакцинопрофилак-
тика была и остается важней-
шим направлением в борьбе
с гриппом. Достоверно изве-
стно, что летальных исходов
среди прошедших вакцина-
цию не бывает. Благодаря вак-
цинации групп высокого рис-
ка, которую нужно проводить
своевременно, в соответ-
ствии с рекомендациями ме-
диков, грипп  не раз  отсту-
пал.   Главное сейчас решить
проблему эффективности
вакцин, которые пока остав-
ляют желать лучшего. Но спе-
циалисты приходят к выводу,
что  грипп  не победить од-
ной вакцинацией в силу его
коварства. Борьба с гриппом,
который возведен в ранг
сложных заболеваний, пред-
стоит трудная. Пока, по при-
знанию врачей, это наступле-
ние  идет не столь успешно.
Врачи не могут угнаться за
ним по той причине, что еже-
годно вирус меняется и, уп-
редить его, создав вакцину,
способную попасть в только
что появившийся штамм,
практически невозможно.

Можно ли найти выход?
Прежде  всего, следует со-
кратить до минимума время
подготовки вакцины, на кото-
рое, оказывается, уходят ме-
сяцы, а то и годы. А для этого
требуется углубить фунда-
ментальные  исследования и
ускорить их внедрение в
практику лечения. Очень важ-
но изучить не специфические
средства защиты от гриппа –
лекарственные и иммуноло-
гические. В Грузии все эти
средства   импортного произ-
водства,   довольно дорогие.
Поэтому специалисты Грузин-
ского национального центра
по контролю над болезнями
рекомендуют медикаменты,
легко доступные населению.
Для профилактики заболева-
ния необходимо принимать
витамин  С и комплекс дру-
гих витаминов, применять ин-
терфероновые капли, плафе-
рон, дибазол и другие лекар-
ства, которые повышают им-
мунитет организма.  Благо-
творны действия специаль-
ных препаратов, которые мо-
гут защитить  вас от вируса –
амантадин, ремантадин, ар-
бидол и другие. Но тут сле-
дует оговорить,  что эти пре-
параты, как и  любое лекар-
ство,  имеют побочные  дей-
ствия. Поэтому их рекомен-
дуют для профилактики
гриппа типа «А».  Против
гриппа и простудных заболе-
ваний очень эффективны
лечебные народные сред-
ства. Употребление чеснока,
настойки трав, полоскания
горла соленой водой, инга-
ляции, закаливание и т.д., ре-
комендуемые еще нашими
бабушками, эффективны и
поныне.

Джильда ИВАНИШВИЛИ


